
La audiencia en Nueva York contra el capo se llevará a cabo el 15 de enero de 2025.

La Fiscalía investiga un posible conflicto de intereses con el abogado Frank Pérez.
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Tras una segunda consulta, magistra-
dos y jueces federales recularon y ahora
acordaron continuar con la suspensión
parcial de labores en rechazo a la reforma
judicial, con atención de casos urgentes,
hasta que se realicen mesas de diálogo
con el Consejo de la Judicatura Federal
(CJF) y se resuelven sus peticiones de
manera definitiva.

Asimismo, la Asociación Nacional de
Magistrados de Circuito y Jueces de
Distrito (Jufed) informó que tras una con-
sulta con trabajadores del Poder Judicial
determinó que continúa el paro de labo-
res, de manera parcial.

"Esta medida de protesta continuará
con la atención exclusiva de casos urgen-
tes, en apego a la responsabilidad de
garantizar el acceso a la justicia en situa-
ciones de máxima necesidad", señala el
comunicado que emitió.

Según la consulta realizada, 809 juz-
gadores votaron por que la protesta siga,
mientras que sólo 497 pidieron se reanu-
den las actividades este lunes 21 de octu-
bre.

Desacato de suspensión rompe
orden constitucional

La Jufed alertó que en México se han
roto el "orden constitucional y el Estado

de derecho" luego de que la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo se negó a bajar
la publicación de la reforma judicial del
Diario Oficial de la Federación (DOF).

La organización conformada por más
de mil 700 magistrados y jueces federales
condenó la decisión de la Mandataria y
afirmó que el no acatamiento a las sus-
pensiones dictadas por jueces federales se
está convirtiendo en un "ejercicio sis-
temático" que implica un grave riesgo
para la protección de los derechos funda-
mentales del ciudadano.

Recordó que "en cualquier país
democrático y que salvaguarda el Estado
de derecho, las objeciones a las decisio-
nes judiciales se controvierten agotando
los medios de impugnación y no median-
te amenazas de denuncias en contra del
emisor, situación que demuestra clara-
mente que (...) se han roto en nuestro país
el orden constitucional y el Estado de
derecho".

De esta manera, expresó su amplio
rechazo a las manifestaciones de la presi-
denta Pardo y la consejera Jurídica de la
Presidencia, Ernestina Godoy Ramos, en
las que adelantaron un incumplimiento a
la suspensión dictada por la jueza del
Juzgado Décimo Noveno de Distrito del
estado de Veracruz, quien ordenó a la
Presidenta y al director del Diario Oficial,
Alejandro López González, eliminar la
publicación del decreto.
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El cofundador del Cártel de Sinaloa, el

mexicano Ismael "El Mayo" Zambada, es

elegible a la pena de muerte en Estados

Unidos al haber sido detenido en suelo

estadounidense, aunque serán las máximas

autoridades judiciales las que deben deci-

dir si lo autorizan, se anunció el viernes en

el tribunal que instruye su caso.

Demacrado, con barba y copioso bigo-

te y las raíces blancas de su abundante

cabellera imponiéndose al cabello negro

que lució en sus primeras comparecencias

ante la justicia, Zambada compareció ante

el juez Brian Cogan que instruye su caso

en el Tribunal Federal Este de Brooklyn.

La acusación en Nueva York contra "El

Mayo", huido de la justicia durante más de

cuatro décadas, y cuya captura cifraba EU

en 15 millones de dólares, fue actualizada

en febrero y es la única que menciona el

tráfico de fentanilo, el potente opioide que

ha generado una crisis de muertes por

sobredosis en Estados Unidos.

"El Mayo" podría afrontar la pena capi-

tal, a pesar de que ésta fue abolida en el

estado de Nueva York en 2004, si el

gobierno federal considera que con su

papel crucial en el Cártel de Sinaloa, actor

principal en la crisis de sobredosis por fen-

tanilo en EU, incurrió en delitos federales

tan graves como asesinatos en masa o crí-

menes de terrorismo.

El juez Cogan fijó para el 15 de enero la

próxima audiencia en el tribunal federal de

Nueva York contra el narcotraficante

mexicano, quien compareció en la corte

muy debilitado y presentando cojera, así

como gran palidez en su rostro.

"Se trata de un proceso largo, la magni-

tud del mismo hace que sea designado

como 'caso complejo' y que, por tanto, ten-

gamos que tomar más tiempo para analizar

todas las pruebas y documentación aporta-

das por las partes", dijo el magistrado antes

de constatar con la defensa de "El Mayo" y

la Fiscalía que estaban de acuerdo con la

nueva fecha.

Así, el cofundador del Cartel de Sinaloa

volverá a aparecer en la corte neoyorquina,

donde se le imputan 17 cargos relaciona-

dos con conspiración para asesinato, nar-

cotráfico, posesión de armas y pertenencia

a empresa criminal, el 15 de enero a las

11:00 a.m. (hora de NY).

Zambada, de 76 años, estuvo custodia-

do en esta audiencia, que no superó los 15

minutos de duración, por hasta siete custo-

dios del Servicio de Alguaciles de EU,

algunos de ellos armados.

A pesar de sus evidentes problemas físi-

cos, el capo -que iba vestido con uniforme

de reo y gafas y llevaba unas gafas en la

solapa de su camisón- entró en la sala y

salió de la misma por su propio pie.

Además, hizo gestos de complicidad a

su abogado Frank Pérez, al que incluso le

dedicó alguna sonrisa mientras el jefe de su

equipo legal lo correspondía con un gesto

de 'OK' alzando el pulgar hacia arriba.

Asimismo, el juez Cogan también se pro-

nunció sobre la petición de la Fiscalía de

que se revisase un "potencial conflicto de

intereses" por parte del abogado principal

de "El Mayo", Frank Pérez, debido a que

también representa al hijo del propio capo,

Vicente Zambada Niebla alias "Vicentillo",

quien se ha desempeñado como colabora-

dor activo de ese país.

A lo que el magistrado también pidió

"tiempo" para investigar si esta posible

incompatibilidad se produjo: "Esto sería

algo muy serio e importante, no puedo

resolverlo en apenas dos días. Me remitie-

ron la petición el miércoles por la noche.

¿por qué esperaron tanto para hacerlo?",

espetó Cogan a los fiscales.

La mandataria anunció que hará una
denuncia contra la jueza Nancy Juárez.

Rechaza Claudia
retirar del DOF

reforma judicial

CONÉCTATE
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Tras la condena de 38 años de prisión
contra Genaro García Luna en Estados
Unidos por su relación con el narcotráfi-
co, la presidenta señaló que el exsecreta-
rio de Seguridad tiene "cuentas pendien-
tes en México", además que la Unidad de
Investigación Financiera (UIF) señaló
una red de lavado de dinero.

Refirió que su gobierno está haciendo
una solicitud de información en la
Fiscalía General de la República (FGR)
para saber cuántas carpetas de investiga-
ción hay abiertas contra el exsecretario de
Seguridad.

Pablo Gómez, titular de la UIF, indicó
que esta red internacional de lavado
"complementa la red de defraudación al
Estado mexicano".

Sobre el proceso penal en México,
dijo que la Fiscalía Especial en

Investigación de Operación con Recursos
de Procedencia Ilícita integró una carpeta
de investigación contra Genaro García
Luna y sus socios, resultando 61 órdenes
de aprehensión, 12 cumplidas y 36 vigen-

tes, así como ocho personas detenidas.
Dijo que de 2009 a 2018 obtuvo con-

tratos por 727 millones de dólares de la
Policía Federal, Cisen y OADPRS a
través del grupo empresarial Weinberg.

Zambada se mostró sonriente y cómplice con su litigante durante la audiencia, a
pesar de estar custodiado por siete agentes.

Acuerdan jueces y magistrados
del PJF seguir en paro laboral

‘Tiene García Luna cuentas pendientes con México’

Enfrenta ‘El Mayo’ Zambada
la posible pena de muerte 
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Pablo Gómez, titular de la UIF, señaló que la red internacional de lavado de dinero
complementa la defraudación al Estado mexicano.

Rayados buscará romper una racha de tres partidos sin
ganar en la Liga Mx, mientras que Tigres espera mantener

su lugar entre los primeros tres de la tabla.
1/DEPORTIVO 

Llega al BBVA el Clásico Regio 139

EL UNIVERSAL.-                                      

Luego de que la jueza Nancy Juárez
ordenó a la presidenta Claudia Sheinbaum
eliminar la publicación de la reforma judi-
cial del Diario Oficial de la Federación
(DOF), la Titular del Ejecutivo federal
advirtió que no lo hará y adelantó que pre-
sentará una denuncia en el Consejo de la
Judicatura Federal (CJF) en contra de la
juzgadora, quien "no necesariamente está
haciendo su trabajo".

En su conferencia del viernes en
Palacio Nacional, Sheinbaum declaró que
la orden de la jueza no tiene sustento y "es
una ocurrencia", además de que la juz-
gadora no tiene ninguna atribución. "La
jueza no tiene ninguna atribución para
solicitar que se quite del DOF: primero,
porque no tiene atribución, porque una
juez no está por encima del pueblo de
México. Segundo, porque jurídicamente
no tiene ningún sustento lo que está
haciendo. Y tercero, porque es el Poder
Legislativo quien ordena al Presidente, el
entonces presidente López Obrador, la
publicación en el DOF", señaló.

"La reforma al Poder Judicial va. Ni un
juez ni una jueza, ni ocho ministros
pueden parar la voluntad del pueblo de
México. La reforma va", mencionó al
avisar que su gobierno prepara otro
paquete de leyes secundarias.

Un total de 809 jueces votaron a favor de prolongar la protesta, mientras que 497
optaron por reanudar las actividades.



on motivo del anuncio de
que los ganadores del
Premio Nobel de
Economía 2024 son tres
investigadores –Daron
Acemoglu, Simon Johnson
y James A. Robinson–

dedicados al estudio del papel de las insti-
tuciones en el desarrollo económico, este
tema viene a ponerse nuevamente en el
centro del debate. Su principal contribu-
ción, de acuerdo con la Academia Sueca,
ha sido demostrar, mediante diversos estu-
dios empíricos, cómo los países ricos cuen-
tan con instituciones inclusivas que crean
“beneficios a largo plazo para todos”,
mientras que en las naciones pobres han
proliferado “las instituciones extractivas
que han beneficiado esencialmente a los
que están en el poder”.

En México el asunto ha causado gran
revuelo porque uno de los estudios más
conocidos de estos economistas, Por qué
fracasan los países, escrito por dos de ellos,
Daron Acemoglu y  James A. Robinson
(Deusto, 2012) comienza precisamente
examinando el caso de dos ciudades:
Nogales (Sonora) y Nogales (Arizona), que
bien podrían haber tenido el mismo nivel
de desarrollo, puesto que comparten en
buena medida raíces, geografía y recursos,
pero que claramente se diferencian.

El análisis de estos expertos tiene ya
más de una década, pero las circunstancias
que describen no parecen haber variado
gran cosa. En la Nogales de Estados
Unidos –apuntan– “la renta media de un
hogar es de unos $30,000 dólares al año
[...] La mayoría de los adolescentes van al
instituto y la mayoría de los adultos tienen
estudios secundarios […] también tienen
acceso a instituciones políticas que les per-
miten participar en el proceso democrático,
elegir a sus representantes y sustituirlos si
tienen un comportamiento inadecuado”.
Pero hay algo más, que los autores desta-
can: “… la ley y el orden. Los habitantes
de Nogales (Arizona) pueden realizar sus
actividades diarias sin temer por su vida ni
su seguridad y no tienen un miedo con-
stante al robo, la expropiación u otras cosas
que podrían poner en peligro las inver-
siones en sus negocios y sus casas”.

En contrapartida y a pesar de qué “los
habitantes de Nogales (Sonora) viven en
una parte relativamente próspera de
México, la renta media de cualquier hogar
es de alrededor de una tercera parte de la
que tienen en Nogales (Arizona). La mayor

parte de los adultos de Nogales (Sonora)
no poseen el título de secundaria y muchos
adolescentes no van al instituto. Las
madres se preocupan por los altos índices
de mortalidad infantil. Las condiciones de
la sanidad pública son deficientes”. Lo
demás –que no es lo de menos para los
autores, obviamente– es la precaria democ-
racia y la inseguridad.

¿Por qué las instituciones de Estados
Unidos generaron desarrollo en Nogales
(Arizona) y las mexicanas atraso en
Nogales (Sonora)? Porque las primeras
privilegiaron y extendieron la inclusión,
mientras que las segundas sólo han repro-
ducido “progreso” para las élites en el
poder.

El análisis de Acemoglu y Robinson
puede, mutatis mutandis, trasladarse a todo
el país. Las instituciones que histórica-
mente México ha construido han fomenta-
do la desigualdad extrema, la corrupción y
el patrimonialismo. Por supuesto, su análi-
sis es mucho más amplio y puede ser dis-
cutible, pero tiene como principal mérito
volver a enfocar a las instituciones como
un factor medular para el desarrollo
económico.

¿Por qué son importantes las institu-
ciones? Porque nos dotan de reglas como
sociedad, las reglas que regulan las rela-
ciones sociales, garantizan el Estado de
derecho en el plano jurídico, el derecho a la
propiedad y la libre empresa en el terreno
económico, el derecho a la salud, la edu-
cación o que aseguran el ejercicio del voto
y la libertad de expresión. Todo esto, desde
luego, si hablamos de instituciones inclusi-
vas.

Las instituciones que en el pasado siglo,
a partir de la Revolución Mexicana y de la
Constitución de 1917 surgida de esta, lleg-
amos a construir los mexicanos, no eran ni
remotamente perfectas. Pero es un hecho
que fueron evolucionando, al punto de que
este siglo arrancó con nuevas o renovadas
instituciones en el ámbito político,
económico y social: organismos indepen-
dientes para regular la competencia
económica, defender los derechos
humanos, garantizar procesos electorales
confiables, promover la rendición de cuen-
tas y la transparencia… En fin, un conjun-
to de instituciones que venían a apuntalar
el marco constitucional republicano y a
perfilar un México moderno, exportador,
socio de EU y Canadá.

Desgraciadamente todo lo anterior no
dejó atrás la enorme desigualdad, ni la cor-
rupción, ni la inseguridad, pero es un

hecho –los datos más serios lo avalan– que
esos años “neoliberales” fueron mejores
que los últimos seis. Sin embargo, la per-
cepción que producen las ayudas directas o
la elevación de los salarios mínimos por
decreto es, por supuesto, muy distinta: el
ciudadano promedio sigue creyendo que el
gobierno de Morena ha hecho “lo que
ningún otro”. Por lo demás, la valoración
de las instituciones democráticas es muy
baja, y ese desinterés por ellas ha sido ali-
mentado cotidianamente desde la
Presidencia.

La destrucción, neutralización o captura
de la mayor parte de las instituciones a

manos del gobierno de Morena, así como
el golpe mortal que ha recibido la división
de poderes, nos pone de lleno nuevamente
en el México de las instituciones extracti-
vas: aquellas en las que anida la corrup-
ción, la opacidad y que están al servicio de
unos cuantos clanes dueños de la política,
la economía y los negocios.

Los premios Nobel están en lo cierto:
dirigidos por un gobierno que desprecia las
instituciones, que las somete o aniquila,
estamos condenados a seguir en el atraso,
la mediocridad y la pobreza.

@ArielGonzlez

Miente, miente, miente, que

cuanto más grande sea una

mentira, más la gente creerá...

Una mentira repetida mil veces se con-

vierte en verdad”, dijo Joseph Goebbels,

ministro de propaganda del partido Nazi.

Lo anterior se conoce como “ilusión de

verdad” en psicología.

En los últimos seis años, con aterrador

incremento (y usted no me dejará men-

tir), existe la percepción de que la menti-

ra no sólo se volvió cotidiana, sino de

nulas consecuencias o riesgos para el

mentiroso. 

Y es que, contagiados por la ligereza

con que se escucharon una y otra vez,

cada mañana, insultos, descalificaciones,

negativas, amenazas, ataques, otros datos

y negaciones de información oficial, nos

sentimos con la licencia para mentir,

como mentía públicamente la máxima

figura política del país.

A quienes mienten se les olvida que,

tarde o temprano, serán descubiertos. En

ocasiones, da mucho coraje; no la menti-

ra, sino la inocencia de quien miente y

cree que no será descubierto... ¿O más

bien será que, hoy en día, lo de menos es

que se compruebe una mentira?

Fernando Gago, el exdirector técnico

de Chivas y hoy de Boca Juniors, negó

categóricamente sus arreglos con el club

argentino, cuando existían múltiples

pruebas de su inminente arreglo. 

No lo aceptó en entrevistas previas y

posteriores al clásico tapatío, no lo acep-

tó ante sus jugadores y, hasta el día de su

partida, no fue capaz de emitir siquiera

una despedida o comunicado. 

Lo más increíble de toda esta novela,

es que tenía una cláusula de rescisión que

se podía pagar en cualquier momento,

para dejarlo libre contractual y legal-

mente; sin embargo, prefirió la mentira y

negación. 

Es decir, optó por la mentira sobre la

verdad.

Durante el partido México vs Valencia

en Puebla, un muy conocido narrador de

televisión se envalentonó ante la pésima

exhibición que daba el Tri en la cancha y,

de plano, se dirigió a las autoridades de

la FMF para reclamar el veto que le

querían imponer en los partidos de la

Selección Nacional... Mentira. 

El narrador no volvió a hablar del

tema. El día del México vs Estados

Unidos, de pronto las redes se inundaron

con la noticia de que Javier Aguirre había

sido ingresado a un hospital de urgen-

cia... Incluso, que había sufrido un des-

mayo. 

Al salir de la clínica (no hospital), el

propio Vasco notificó que había ido por

un chequeo de su espalda recién inter-

venida... Así que los rumores, una vez

más, mentiras.

Dentro de ese espacio de “destrucción

de reputaciones y enaltecimiento de un

solo hombre”, llamado Mañaneras,

Héctor de Mauleón reveló —en una

columna en EL UNIVERSAL (junto a la

anterior cita): “Una investigación real-

izada al cumplirse su primer año de gob-

ierno demostró que 53% de las cosas que

se decían en la mañanera eran mentiras”.

Es triste que aquello tan grave como

una mentira se haya convertido en un

incidente común para quien la emite y en

un irreparable daño para quien la sufre.

La ilusión de verdad es tan penetrante

durante el nazismo como lo es ahora.

@felixunivision12

l nuevo gobierno de
México recibe un país
en los primeros lugares
en inseguridad a nivel
mundial. La cifra de
más de 30 mil homi-
cidios al año en 2023

resulta estrepitosa si consideramos que
Japón registra 350 homicidios al año y
Gran Bretaña 100. La estrategia del
anterior gobierno de ir a las causas del
delito, en lugar de combatirlo, resultó
un rotundo fracaso. Mismo fue el caso
de la estrategia de sus antecesores.

Hoy en día, los países que disfrutan
de mejores ambientes de seguridad
pública lo deben a que sus aparatos de
inteligencia están concentrados en
contener y neutralizar a la delincuen-
cia organizada mientras que la seguri-
dad ciudadana se sostiene en las
policías locales.

La estrategia de seguridad del gob-
ierno entrante destaca la preeminencia
del trabajo de inteligencia. Es un paso
en la dirección correcta Es un buen
arranque, pero con retos enormes.  La
respuesta a las preguntas ¿quién gen-
era la inteligencia? ¿cómo se comparte
la inteligencia? y ¿quién opera la
inteligencia en campo?, son cruciales
para el éxito en el uso de esta her-
ramienta.

La producción de inteligencia para
combatir la delincuencia organizada es
una especialización. No se trata sola-
mente de saber quiénes son, en dónde
y cómo operan. Lo más importante es
saber dónde están sus recursos
financieros y, con esa información,
diseñar el operativo e instrumentar las
medidas para bloquearles el acceso.
Una organización sin recursos
económicos es una organización inop-
erante. Esto significa que no solo se
requieren los expertos en el mundo de
las organizaciones criminales sino
también los analistas financieros.

En la mayor parte de los países
democráticos la inteligencia civil y la
inteligencia militar generan productos
distintos para propósitos diferentes.
En México esto significa un enorme
reto dadas las atribuciones de las dis-
tintas instancias de gobierno en el
tema de la seguridad pública. Los mil-
itares han asumidos las funciones de
las policías, las policías locales están
desplazadas y el crimen organizado se
ha incrustado en la médula de las
comunidades.

La intención de conformar un sis-
tema nacional de inteligencia es tam-
bién una buena noticia. La dispersión
y compartimentalización del trabajo
de inteligencia fue una de las princi-
pales causas por las que los esta-
dounidenses no pudieron anticipar los

ataques terroristas del 2001. La infor-
mación de inteligencia sobre estos
ataques existía pero no llegó a donde
debía llegar cuando debía llegar. 

Esto llevó a la creación de una
Dirección Nacional de Inteligencia
cuya función no es generar y adminis-
tra la inteligencia de las 16 agencia
federales que la generan, sino confor-
mar un esquema que asegure que la
inteligencia llegue en tiempo y forma
para que se utilice debida y oportuna-
mente para neutralizar las amenazas.

En el caso de México el reto en
materia de compartición de informa-
ción es enorme. Primero, entre instan-
cias civiles y militares. 

Segundo, entre instancias federales
y gobiernos locales. 

Tercero, entre instancia mexicanas
y entidades que generan inteligencia
en el exterior, imprescindible para
combatir el crimen transnacional. Sin
confianza mutua y sin blindajes de
penetración esto no es posible.

Un reto adicional que dista de ser
menor es la profesionalización del per-
sonal de inteligencia de los aparatos
del Estado. 

La inteligencia no se improvisa.
Tampoco el personal de inteligencia.
La inteligencia es un quehacer que
requiere vocación, oficio y experien-
cia.

Los drásticos cambios en las estruc-

turas y funciones de los aparatos de
seguridad de Estado mexicanos real-
izados en años recientes tiraron por la
borda décadas de formación de
cuadros e instituciones en el ámbito de
la seguridad. 

No es un hecho menor. Los nuevos
responsables habrán de enfrentar
como conciliar y articular los esfuer-
zos de una Guardia Nacional, ahora
con responsabilidad de investigación
criminal, subordinada al mando mili-
tar, con los cuerpos civiles de seguri-
dad de los tres niveles de gobierno.

Una posible ruta a seguir es hacer
un inventario preciso sobre quienes
generan inteligencia dentro de las
instancias del Estado, que tipo de
inteligencia y con que fines. 

En paralelo es necesario precisar el
tipo de inteligencia que se requiere
para combatir al crimen organizado y a
partir de ello tomar la decisión sobre la
instancia en donde se debe concentrar
la generación de inteligencia para
estos fines, las dependencias que
deben participar y los mecanismos
para administrarla y hacerla llegar a
los operativos. 

México cuenta con cuadros
preparados y experimentados para
apoyar estas tareas. 

La decisión de aprovecharlos o
ignorarlos será de los nuevos respons-
ables.

al parece que en el voto popu-

lar del 2 de junio venía inclui-

do el mandato de apresurar, sin

chistar, la aprobación de la

reforma judicial y de aquellas

otras  que eliminan siete organ-

ismos autónomos.  

Rauda, la sobrerrepresentada mayoría

legislativa, ignoró 71 amparos contra la

reforma judicial, transgrediendo la indepen-

dencia judicial y la misma Constitución,

para finalmente montar un escenario de

casino o kermesse, donde en una tómbola se

sorteó el destino de 711 jueces y magistra-

dos del embestido Poder Judicial. Todo este

proceder suscitó un justificado descontento,

incertidumbre y preocupación, tanto en el

ámbito judicial como en el económico, con-

siderando el impacto en la relación con

Estados Unidos y Canadá, nuestros socios

del T-Mec.

Es en esta tesitura que se llevó a cabo en

Palacio Nacional, el CEO Dialogue, con

asistencia de 240 empresarios y líderes, de

México y de Estados Unidos, prometiendo

inversiones estadounidenses para el próxi-

mo 2025 por un mínimo de 20 mil millones

de dólares -del dicho al hecho…-. Se acordó

integrar mesas de trabajo conjuntamente

con la Secretaría de Economía para dialog-

ar sobre las reformas judicial y la energéti-

ca. Claudia Sheinbaum buscando dar cer-

tidumbre a las inversiones, aseguró que

éstas están seguras, añadiendo que buscará

que el comercio de la región, 30% del PIB

mundial, continúe creciendo. Aseveró la

Presidenta que ninguna reforma representa

problemas para la inversión en México, que

el Estado de derecho se verá fortalecido,

agregando que se pugnará porque la energía

eléctrica corresponda 54% a la CFE y el

46% restante a la inversión privada.

Medidas aleatorias como la tómbola,

descalificando a jueces y magistrados sin

considerar méritos, afectan la percepción de

una independencia judicial, y por lo tanto,

de una certidumbre jurídica. Destacados

economistas, entre ellos Pedro Aspe, críti-

cos de recientes medidas económicas

implementadas, causales de desconfianza

en la inversión, coincidiendo con una

desaceleración económica global,  temen

que el país esté por entrar -o ya entrado- en

un periodo de recesión, prolongable durante

2025. Entre los motivos de la recesión

destacan la desaceleración del crecimiento

global -motivos geopolíticos, inflación per-

sistente en muchas economías y el endurec-

imiento de políticas económicas en países

clave-, las políticas monetarias restrictivas -

altas tasas de interés mantenidas por

Banxico para controlar la inflación-, caída

en la inversión extranjera -por incertidum-

bre jurídica y política-, debilidad en la

inversión pública y privada -menor inver-

sión productiva-, dependencia excesiva de

sectores específicos -sector manufacturero

y exportaciones-, falta de diversificación

económica -economía concentrada en sec-

tores vulnerables-, tensiones fiscales -deuda

pública y menor recaudación-, posibles

cambios en el T-Mec -por disputas comer-

ciales-. Se requiere bajar el déficit público

de 5.9% a niveles menores al 4%, ya sea

reduciendo gastos o aumentando impuestos

vía reforma fiscal. 

Es importante destacar que, de ganar

Trump, nuestra moneda se depreciaría

frente al dólar.

La frágil estabilidad institucional genera

incertidumbre en la inversión, surgen

temores sobre la imparcialidad de futuras

decisiones legales que involucran disputas

comerciales o de inversión. Se puede ver

afectado el “clima de negocios, si los inver-

sionistas perciben que las reglas del juego

pueden cambiar de forma arbitraria o que

las decisiones judiciales son impredecibles,

podrían reconsiderar sus planes de inver-

sión o demandar garantías antes de compro-

meter capital.

sábado 19 de octubre de 2024

Larga cola

S.O.S., recesión

Ariel González

José Rubinstein
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Los Nobel de Economía y las instituciones mexicanas

¿Viraje en la estrategia de seguridad?Mentiras
Félix Fernández

Luis Herrera Lasso
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Sinaloa/El Universal.-                      

En Sinaloa, la fachada del periódico El
Debate fue blanco de un ataque a balazos, en
el que fueron dañados cuatro vehículos, sin
que se registraran lesionados, además se
volvieron a presentar bloqueos y al menos
dos personas fueron asesinadas.

La fiscal estatal Claudia Zulema Sánchez
Kondo indicó que por el ataque al medio de
comunicación se tienen abiertas varias car-
petas de investigación, aunque no se puede
adelantar ninguna hipótesis sobre este hecho
que tuvo lugar al filo de la medianoche del
jueves, y que se trabaja para identificar a los
presuntos responsables.

Al respecto, el gobernador Rubén Rocha
Moya indicó que aun cuando este hecho pudo
ser una medida distractora, no se puede desli-
gar que implique una agresión a la libertad de
prensa, por lo que está en curso la investi-
gación correspondiente.

En tanto, la Sociedad Interamericana de
Prensa (SIP) condenó el ataque a balazos con-
tra la sede del periódico El Debate, en
Culiacán, e instó a las autoridades a señalar a
los responsables y llevarlos ante la justicia.

La organización dedicada a la defensa y
promoción de la libertad de prensa y de
expresión celebra su segundo día de asamblea
general en la ciudad de Córdoba, Argentina, y
por medio de un comunicado su presidente,
Roberto Rock, director de La Silla Rota,
expresó "la condena de la organización a un
nuevo acto de violencia contra la prensa en el
país".

Por su parte, el Instituto para la Protección
de Personas Defensoras de Derechos
Humanos y Periodistas expresó su más enér-
gica condena ante el ataque armado y puntu-
alizó que esta agresión "no sólo representa un
acto de violencia contra una institución peri-
odística, sino que constituye una grave agre-
sión a la libertad de expresión".

Cd. de México/El Universal.-                    

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo llamó este viernes a la población a
mantener la unidad entre el gobierno y el
pueblo pues "no puede haber divorcio". 

Al encabezar la revisión del programa
Pensión Mujeres Bienestar y del convenio
Pensión Universal para Personas con
Discapacidad, la jefa del Ejecutivo feder-
al advirtió que en el momento en el que el
gobierno mira para otro lado, olvida a su
pueblo, por lo que el pueblo tiene que
estar atento a las acciones que lleva a cabo
el gobierno. "Es un momento extraordi-
nario el que vive en nuestro país y nos
tenemos que mantener muy unidos, gob-
ierno y pueblo, no puede haber divorcio,
porque en el momento en el que el gob-
ierno mira para otro lado, olvida a su
pueblo y el pueblo tiene que estar atento
también a lo que pasa con el gobierno
para exigirnos que todo lo que nos com-
prometimos lo cumplamos. "Esa es la
gran alianza entre el gobierno y el pueblo
de México", dijo.

Acompañada por el gobernador Javier
May y por integrantes de su gabinete
social, la presidenta Claudia Sheinbaum
aseguró que esto fue una de las enseñan-
zas del expresidente López Obrador, a
quien calificó como "el mejor presidente"
y de quién, afirmó, "vamos a guardar su
legado, su ejemplo".

Ve Indep indemnizaciones 
a trabajadores

A 15 años de la extinción de Luz y
Fuerza del Centro en el gobierno del
expresidente Felipe Calderón el pasado
11 de octubre, la presidenta Claudia

Sheinbaum Pardo indicó que el Instituto
para Devolver al Pueblo lo Robado
(Indep) está revisando las indemniza-
ciones de las trabajadoras y los traba-
jadores.

En su conferencia mañanera de este
viernes 18 de octubre en Palacio
Nacional, Sheinbaum Pardo calificó
como "una injusticia" la extinción de Luz
y Fuerza.

"Hay la posibilidad, lo está viendo el
Indep que está a cargo, es la institución
que el presidente (López Obrador) orien-
tó y además por ley es así, que viera el

tema de la indemnización de las y los tra-
bajadores de esta injusticia que se
cometió en el periodo de Calderón, de la
desaparición de Luz y Fuerza del Centro",
comentó.

Sobre la próxima elección de la diri-
gencia del Sindicato de Pemex, la presi-
denta Sheinbaum indicó que debe haber
libertad de las trabajadoras y trabajadores
para que elijan.

"Nosotros no tenemos por qué meter-
nos a una elección sindical, eso se hacía
antes, esta es una decisión de las y los tra-
bajadores petroleros", dijo.

Cd. de México/El Universal.-                

Laura Ballesteros, diputada federal
por Movimiento Ciudadano, celebró que
el juzgado Quinto de Distrito con sede en
Querétaro le otorgara una suspensión
definitiva contra la reforma judicial, con
lo que se ordena frenar el despido masivo
de jueces y magistrados. "En Movimiento
Ciudadano prometimos que vamos a
luchar hasta el final para defender los
derechos de todas y todos los mexicanos,
y el de los trabajadores del Poder
Judicial", expuso la legisladora.

En sus redes sociales indicó que miles
de personas serán despedidas por una
venganza en contra de la Suprema Corte,
"un pleito de los poderosos de Morena
contra los viejos poderosos, muchas de

ellas mujeres que rompieron los techos de
cristal para todas". 

La suspensión definitiva ordena deten-
er la implementación de toda la reforma;
detiene el despido masivo de jueces y
magistrados. "Ni uno sólo podrá ser
removido de su puesto. Esto los protege,
entre otras cosas, contra la tómbola-guil-
lotina", apuntó Ballesteros.

Además, el Senado de la República no
podrá emitir la convocatoria para elegir a
jueces y magistrados y, con esto, se frena
que Morena imponga a sus candidatos y
capture al Poder Judicial.

La Cámara de Diputados no podrá
reducir el presupuesto del Poder Judicial
ni eliminar los fondos que garantizan los
derechos laborales de los trabajadores,
afirmó.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 19 DE OCTUBRE DE 2024

Cd. de México/El Universal.-                      

Al reconocer que la medida no le gus-
tará a los empresarios que producen ali-
mentos bajos en contenido nutricional y
altos en calorías, Mario Delgado, secre-
tario de Educación Pública (SEP), justi-
ficó el acuerdo que prohíbe la venta de
comida chatarra dentro de las escuelas al
señalar que México es uno de los países
con mayor obesidad en el mundo.

En entrevista con medios al llegar al
Aeropuerto de Villahermosa para acom-
pañar a la presidenta Sheinbaum en una
gira de trabajo por la entidad, el secretario
indicó que la SEP cuenta con los instru-

mentos jurídicos en la Ley General de
Educación para regular este tipo de ali-
mentos. "Sabemos que no le va a gustar a
algunos sectores de la industria sobre
todos los que producen esta comida con
bajo contenido nutricional y alto con-
tenido calórico, la comida chatarra como
la conocemos, pero esa industria es la que
invade publicidad a nuestros niños y
nuestras niñas y tenemos como resultado
ser uno de los países con mayores niveles
de obesidad infantil en el mundo muy
muy altos en las actividades salud",
señaló.

"Somos de los países con mayores
niveles de obesidad y eso pues no puede

seguir así por eso la autoridad tiene todos
los instrumentos jurídicos en la Ley
General de Educación está esa facultad
para la secretaría de educación de entrada
regular que no haya comida chatarra el
interior de las escuelas y sobre todo que
vayamos a un tema de cambiar la cultura
nutricional que tenemos los padres de
familia y lo que se ofrece a los niños y
niñas en las escuelas", dijo.

El titular de la política educativa del
país adelantó que la presentación detalla-
da de esta medida será presentado este
lunes en la conferencia de prensa matuti-
na de la presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo.

Beca 'Rita Cetina' para 
rango constitucional

Mario Delgado, adelantó el viernes
que la beca para estudiantes "Rita Cetina"
se elevará a rango constitucional.

El titular de la política educativa detal-
ló que con la beca "Rita Cetina" se entre-
gará un apoyo bimestral de mil 900 pesos
por familia con un hijo, y 700 pesos adi-
cionales si tiene otro hijo. "Si hay una
familia con dos niños en la escuela serán
mil 900 más 700 pesos. "Si hay una famil-
ia que tiene tres niños serán mil 900 más
mil 400, 700 de cada niño adicional que
haya por familia que esté estudiando en la
educación básica", dijo. 

Agregó que "Sí se va a presentar una
iniciativa de reforma constitucional, ya lo
anunciará la presidenta en su momento",
dijo. Respecto si todos los programas
seran en conjunto explicó, "Cuando
menos el de las becas ocurrirá, de los
demás no tengo conocimiento".

Pide mandataria unidad
entre gobierno y pueblo

La dirigente por Morena señaló que Calderón inició una guerra contra el narcotráfi-
co sin atender las causas profundas como la pobreza y la falta de oportunidades.

Justifica SEP prohibición de comida chatarra en escuelas

Cd. de México/El Universal.-                      

La dirigente nacional de Morena,
Luisa María Alcalde, señaló que tras la
estrategia fallida de seguridad en el sexe-
nio de Felipe Calderón, se evidenciaron
los vínculos de Genaro García Luna, su
secretario de seguridad, con el crimen
organizado.

Recordó que el exsecretario de seguri-
dad fue sentenciado a 38 años de prisión
en Estados Unidos. "Fue, ni más ni menos
que el secretario de seguridad de Felipe
Calderón, ese presidente que a lo baboso
le pegó un trancazo al avispero y en esta
guerra contra el narco llevó a que este
país tuviera una violencia desmedida, que
nunca atendió las causas, que nunca
entendió que había que atender la
pobreza, que había que atender a los
jóvenes, que había que reducir la
desigualdad y dar alternativas de futuro",
señaló ante simpatizantes de Morena en
Quintana Roo.

Además, explicó que la oposición

crítica la estrategia de seguridad
encabezada por la presidenta Claudia
Sheinbaum, pero que en el sexenio de
Calderón nombraron a una persona vin-
culada al narcotráfico como encargada de
la seguridad nacional. "Eso no se nos
puede olvidar, porque ahora el cinismo
puro es que salen todavía a decir cómo es
posible que la estrategia, y le dicen a
nuestra presidenta dónde están los resul-
tados. Se quejan de aquí y de allá. El cin-
ismo absoluto", acusó.

"Y todavía digo, nomás para sacarse
esto del pecho, porque la verdad que da
un coraje. Ahora sacó unos tuits y dice:
pues sí, yo no sabía nada. No tenía idea de
que este cuate estaba, tenía vínculos. Y
uno se queda pensando, pues una de dos,
sí realmente no sabía nada y era el presi-
dente de la República. ¿pues en manos de
quién estábamos?", cuestionó.

En cambio, dijo que si el expresidente
Calderón conocía los vínculos de García
Luna con el narcotráfico entonces tam-
bién tiene responsabilidad en el caso.

Sheinbaum destacó que el pueblo debe estar atento a las acciones del gobierno y
exigir el cumplimiento de los compromisos asumidos.

Logra MC suspensión definitva para
detener despidos masivos de jueces

La diputada federal Laura Ballesteros recibió la suspensión definitiva otorgada por
un juzgado en Querétaro.

Critica Alcalde estrategia
de seguridad del 2006 

El gobernador Rubén Rocha Moya señaló
que el ataque podría ser una medida dis-
tractora.

Atacan las instalaciones de ‘El Debate’ en Sinaloa

Mario Delgado subrayó que la publicidad de la industria de comida rápida afecta a
los niños, contribuyendo a la crisis de obesidad en el país.

La presidenta calificó como ‘injusticia’ la extinción de Luz y
Fuerza del Centro en el gobierno de Calderón y afirmó que el

Indep revisa las indemnizaciones de los trabajadores afectados.

Ayer
a las 04:30 horas falleció el Sr. 

Raúl César 
Elizondo Escamilla

a la edad de 92 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposa: Sra. María Cristina Rodríguez de Elizondo (+),
hijos: María Cristina (+), María de Lourdes, Raúl César, Jorge Alberto,

Alejandro, Martha Elena y Ana Cecilia Elizondo Rodríguez, hijos políticos:
William Coomer, Maribel Duarte, Ivonne Treviño, Ana Georgina Castillo y
Eduardo Espinosa, nietos, sobrinos y demás familiares lo participan a usted

con profundo dolor y agradecen sus oraciones a Dios Nuestro Señor 
por el eterno  descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen  (Ave. Constitución 951 pte.).  
Se celebrará Misa de Cuerpo Presente HOY  a las 18:00 horas en el Oratorio
de las propias capillas, al término de la Misa concluye el Servicio Funeral.

Monterrey Nuevo León, a 19 de octubre del 2024
capillas.carmen@ocyd.mx
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La Secretaría de Marina (Semar), a
través de la Armada de México, en fun-
ciones de Guardia Costera, informó que,
durante una operación en días pasado,
personal naval logró el decomiso de
aproximadamente 8 mil 361 kilogramos
de carga ilícita y 8 mil 700 litros de com-
bustible; además, fueron detenidos 23
presuntos transgresores de la ley y el ase-
guramiento de seis embarcaciones
menores al suroeste de Lázaro Cárdenas,
Michoacán.

Personal naval localizó una primera
embarcación con ocho tripulantes a bordo
y tres motores fuera de borda que lanzaba
bultos balizados al mar, estos contenían
en su interior la presunta carga ilícita.
Posteriormente, personal de la Armada de
México alcanzó dicha embarcación y
logró la detención de los tripulantes.

Además, se aseguró una segunda
embarcación con tres motores fuera de

borda y tres tripulantes a bordo, con 125
bidones con un volumen aproximado de 5
mil 950 litros de combustible y se
lograron recuperar 49 bultos abandona-
dos con un peso aproximado de 1 mil 102

kilogramos de presunta carga ilícita.
Asimismo, una tercera embarcación

fue asegurada con 40 bultos de presunta
carga ilícita

Una cuarta embarcación tipo semi-
sumergible con tres motores fuera de
borda de aproximadamente 15 metros de
largo, fue asegurada con 93 bultos de pre-
sunta droga en su interior con un peso
aproximado de 2 mil 179 kilogramos, así
como bidones con combustible.

Finalmente, la quinta y sexta embarca-
ciones fueron aseguradas, con seis tripu-
lantes a bordo, tres motores fuera de
borda, 75 bultos con un peso aproximado
de 1 mil 774 kilogramos y 950 (novecien-
tos cincuenta) litros de combustible.

Las 23 personas tripulantes de las seis
embarcaciones fueron detenidas; los bar-
cos, la presunta droga y el combustible
fueron asegurados y se concluyó que
estos efectos representan una afectación
de más de 2 mil 099 millones de pesos
mexicanos.

sábado 19 de octubre de 2024

Cd. de México/El Universal.-                              

El canciller Juan Ramón de la Fuente y
la secretaria de Gobernación, Rosa Icela
Rodríguez, encabezaron eL viernes 18 de
octubre la reunión de trabajo intersecre-
tarial del Gobierno de México para aten-
der la migración en territorio nacional.

El encuentro en la Secretaría de
Gobernación, en el que también participó
el secretario de la Defensa Nacional,
Ricardo Trevilla Trejo, y el secretario de
Marina, Raymundo Pedro Morales, es
para coordinar las tareas que realizan las
instancias del gobierno federal para seguir
con la política de movilidad "regular,
ordenada y segura de las personas
migrantes".

A la reunión asistió Francisco
Garduño, aún titular del Instituto
Nacional de Migración (INM), luego de
que la presidenta Claudia Sheinbaum
anunció que su sucesor será el gobernador
de Puebla, Sergio Salomón.

La asistencia de Garduño también se
dio en el marco de su salida del INM, vin-

culado a proceso y firmando cada 15 días
en el juzgado.

Cabe señalar que durante la gestión de
Garduño al frente del INM ocurrió el
incendio en la estación migratoria de
Ciudad Juárez, el 27 de marzo de 2023,
que dejó 27 personas heridas y 40 falleci-
das.

Los funcionarios y las funcionarias
abordaron también la atención de los gru-
pos migratorios, la situación actual de la
gestión de la migración irregular, la coor-
dinación con otras naciones y la repa-
triación de personas mexicanas al interior
del país

Al encuentro asistió el subsecretario de
Seguridad, Héctor Elizalde Mora, y el
subsecretario de Derechos Humanos,
Población y Migración, Arturo Medina
Padilla; el titular de la Unidad de Política
Migratoria, Registro e Identidad de
Personas, Carlos Antonio Vázquez
García; y el comandante de la Guardia
Nacional, Hernán Cortés Hernández.

Sin embargo, cabe mencionar que en
la Secretaría de Gobernación arribó Clara

Luz para instalarse en la Unidad de
Asuntos Religiosos.

Después de haber pedido licencia
como diputada, Luz Flores se instaló en la
dependencia de la Unidad de Asuntos
Religiosos, Prevención y Reconstrucción
del Tejido Social.

La excandidata de Morena para la
gubernatura de Nuevo León compartió
que está "contenta" y "muy honrada" por
la invitación que le hizo la presidenta
Claudia Sheinbaum para sumarse al
segundo piso de la cuarta transformación.

Además, Flores, quien fue relacionada
con Keith Raniere, líder de NXIVM,
comentó que aceptó la invitación de
Sheinbaum para sumarse a su gobierno "a
labores de trabajo que se hacen desde la
Secretaría de Gobernación".

"Seguiré trabajando por ustedes, este
es un encargo que me da la gran oportu-
nidad de poder servir, colaborar con el
proyecto de la doctora, colaborar con el
segundo piso de la cuarta transformación,
pero también la gran oportunidad de
seguir trabajando por ustedes", expresó.

"No les voy a fallar", añadió.

De la Fuente recibe a 
Michelle Bachelet

Juan Ramón de la Fuente, titular de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE), recibió el viernes 18 de octubre a
Michelle Bachelet, expresidenta de Chile,
con quien abordó la agenda multilateral.

El canciller De la Fuente también

habló con la exalta comisionada de las
Naciones Unidas para los Derechos
Humanos y ex directora ejecutiva de
ONU Mujeres sobre los desafíos mundi-
ales de la agenda multilateral.

El nuevo canciller Juan Ramón de la
Fuente destacó el momento histórico que
vive el país por tener a un jefe del
Ejecutivo que es mujer, Claudia
Sheinbaum Pardo.

Cd. de México/El Universal.-                      

Las comisiones unidas de Derechos
Humanos y Justicia del Senado dieron a
conocer los 48 finalistas para elegir a
quien presidirá la CNDH, entre los que
destacan Rosario Piedra Ibarra, quien
busca su reelección por otros cinco años,
Nashieli Ramírez Hernández, actual pres-
identa de la Comisión de Derechos
Humanos de la Ciudad de México.

Asimismo, Tania Ramírez Hernández,
directora de la Red por los Derechos de la
Infancia en México (Redim), Jesús
González Schmal, exdiputado y excan-
didato a alcalde por Morena.

Sin embargo, el vicecoordinador de
Morena en el Senado, Ignacio Mier
Velazco, enfatizó el trabajo, desempeño y
los resultados que ha tenido Rosario

Piedra Ibarra al frente de la Comisión
Nacional de los Derechos Humanos, por
lo que se trabajará para lograr el consenso
y que pueda ser reelecta en este cargo tan
importante para el país.

"Estamos trabajando en ello, yo creo
que tener a una persona que garantice la
protección de los derechos humanos es
fundamental. En México, en los últimos
años, nos hemos destacado por eso, vean
las observaciones que hay con relación al
país y son mínimas en proporción a lo que
existía antes", señaló.

En entrevista en el Senado de la
República, Ignacio Mier expresó que el
trabajo, desempeño y los resultados de la
presidenta Rosario Piedra Ibarra "son los
que hablan por ella y por parte mía traba-
jaremos en lograr ese consenso" para su
reelección.

"La opinión personal que tengo de ella,
porque la conozco, porque le di
seguimiento a sus comparecencias en la
Cámara de Diputados, porque durante
todos estos últimos cuatro años yo he
estado ahí pendiente y si uno evalúa el
desempeño y reconoce su trabajo, creo
que merece ser reelecta", comentó.

Durante la reunión de dichas comi-
siones se acordó que los finalistas com-
parecerán del jueves 24 de octubre y hasta
el sábado 26 de octubre. Un total de 18
aspirantes no cumplieron con los requisi-
tos de idoneidad, en su mayoría por no
certificar los documentos que presen-
taron, por lo que fueron eliminados.

Rosario Piedra Ibarra, quien fue electa
en medio de polémica como presidenta de
la CNDH y ha sido cuestionada por su
militancia y defensa de funcionarios de
Morena, se perfila para ser reelecta en el
cargo con el apoyo de la mayoría oficial-
ista. Por lo que se prevé que comparezca
el viernes 25 de octubre, a las 18:30 horas.

Las comisiones unidas de Derechos
Humanos y Justicia avalaron por unanim-
idad este viernes la elegibilidad de estos
aspirantes, que cumplieron con los requi-
sitos establecidos en la convocatoria.

La presidenta de la Comisión de
Derechos Humanos, Reyna Celeste
Ascencio, destacó la trascendencia para el
país de este proceso de selección de quien
estará al frente de la CNDH los próximos
cinco años.

Informó que se inscribieron un total de
66 aspirantes -42 hombres y 24 mujeres-,
pero 18 no cumplieron con los requisitos,
por lo que fueron eliminados.

Las y los aspirantes deberán compare-
cer por orden alfabético ante estas comi-
siones para fundamentar la idoneidad.

Cd. de México/El Universal.-                             

"El Senado está atento a la investi-
gación y búsqueda de la activista Sandra
Domínguez y su esposo Alexander
Hernández, se están siguiendo todos los
protocolos para encontrarlos y la familia
ha sido enterada de cada acción", dijo el
senador Antonino Morales.

Agregó que el gobierno de Oaxaca ha
informado a autoridades de derechos
humanos locales e internacionales de las
acciones que realiza en este tema.

En entrevista, reveló que a poco más
de una semana de que arrancó la búsque-
da, se han ampliado las líneas de búsque-
da de Sandra y Alexander en la zona para
no descartar ninguna, inclusive la de posi-
ble delincuencia organizada, porque se
trata de un proceso transparente hasta
encontrarlos. "Todas las líneas de investi-

gación están abiertas, incluida aquella que
tiene que ver con su labor como activista
de derechos humanos", sostuvo el legis-
lador por Oaxaca.

Se refirió a la petición del Comité con-
tra de la Desaparición Forzada de la
Organización de las Naciones Unidas
(ONU) que solicitó al Estado mexicano
definir una estrategia y plan de acción
para la búsqueda inmediata de la activista
Sandra Domínguez y su esposo
Alexander.

Dijo que las investigaciones se real-
izan con perspectiva de género y de todo
ello se ha informado tanto a las autori-
dades locales, nacionales e interna-
cionales en materia de derechos humanos,
porque el gobierno de Oaxaca es respetu-
oso de la labor de las personas defensoras
de derechos humanos y, "en ningún
momento realizará algún tipo de actividad

que las criminalice".
Sobre los señalamientos de que Sandra

Domínguez investigaba un caso de
pornografía, en el que supuestamente
habrían participado funcionarios locales a
través de un chat, el senador Antonino
Morales señaló que la anterior adminis-
tración mandó a archivo temporal la car-
peta relacionada, "sin embargo, el actual
Fiscal nos ha informado que ya la reaper-
turó y se está investigando".

Recordó que, aunque la desaparición
fue reportada cuatro días después de que
ocurriera en las inmediaciones de Oaxaca
y Veracruz, desde el primer momento se
activaron los acciones conforme al
Protocolo Homologado para la Búsqueda
de Personas Desaparecidas y No
Localizadas, que se desarrolla con una
perspectiva de género para no descartar
ningún dato que lleve a su localización.

San Luis Potosí/El Universal.-                    

Minutos antes de las 20:00 horas del
viernes, el cielo de la huasteca sur de San
Luis Potosí se iluminó y acompañado de
un estruendo, se alcanzó a percibir una
gran luz descendiendo del cielo, fenómeno
que ha sido catalogado a través de redes
sociales como la caída de un meteorito.

Mediante las redes sociales habitantes
de municipios como Tamazunchale,
Matlapa y San Martín, Tampacán y Xilitla
han compartido videos de las cámaras de
seguridad del momento exacto, el cual
ocurrió a las 19 horas con 50 minutos,
donde se aprecia como el cielo se ilumina
de forma inusual.

También, se han difundido fotografías
del momento de la caída del supuesto
meteorito, hay quienes han señalado que
cayó en la zona serrana de la huasteca

potosina.
Hasta el momento la Coordinación

Estatal de Protección Civil de San Luis
Potosí no ha emitido información al
respecto.

Encabezan SRE y Segob
reunión sobre migración

Durante la operación, se aseguraron
seis embarcaciones involucradas en
actividades ilegales.

El comunicador recordó su entrevista con Calderón, en la que el expresi-
dente defendió a García Luna.

Presenta Senado finalistas para presidir CNDH

Durante la reunión, se acordó que los finalistas compararán del 24 al 26 de
octubre; 18 aspirantes fueron eliminados por no cumplir los requisitos.

Intensifican la búsqueda de la activista Sandra Domínguez y su esposo

Cd. de México/El Universal.-                            

Tras 8 años de transmisión, la noche
del jueves, el periodista Ciro Gómez
Leyva realizó la última transmisión de su
noticiero nocturno. En el que abordó,
como de costumbre, los temas más rele-
vantes a nivel nacional e internacional.

El presentador inició el programa
hablando del caso de Genaro García
Luna, así como las declaraciones de la
presidenta Claudia Sheinbaum, quien
señaló hipocresía por parte de Felipe
Calderón al negar su conocimiento de la
doble vida que llevaba su exsecretario de
seguridad.

Asimismo, retomó la entrevista que
realizó en su programa de radio al expres-
idente, quien declaró que García Luna fue
sentenciado bajo testimonios de miem-
bros del crimen organizado que tuvieron
alguna ventaja en su condena.

Posteriormente habló respecto al caso
de Ismael "El Mayo" Zambada y el dile-

ma si fue entregado o fue voluntaria-
mente, así como su comparecencia en la
corte federal de Brooklyn, la cual fue ade-
lantada debido a la amplitud del caso.

Finalmente le dedicó un mensaje a su
audiencia que lo acompañó durante ocho
años. "Aquí estuvimos noche a noche no
faltamos en los tiempos más oscuros, en
la pandemia (...) después de las agre-
siones de los ataques, durante los seis
años de las calumnias e insultos de
Palacio Nacional (...) nos resistimos con
la convicción de lo que teníamos que
hacer", declaró.

Durante la transmisión del programa
se realizó una recopilación de las noticias
más relevantes que cubrió el comuni-
cador, quien concluyo dedicándole unas
palabras a su equipo de trabajo. "Mi
primerísimo agradecimiento es con ust-
edes que nos acompañaron con una fidel-
idad ejemplar estos ocho años, gracias,
gracias, muchas gracias. No quiero exten-
derme porque no acabaría", finalizó.

El encuentro, que tuvo lugar en la Secretaría de Gobernación, incluyó la par-
ticipación de los secretarios de Defensa y Marina.

Cierra ciclo Ciro Gómez Leyva
en su noticiero nocturno

El senador Antonino Morales informó que la Fiscalía abrió la investigación de la
activista desaparecida.

Decomisa Semar más de 8 toneladas de carga ilícita

Habitantes compartieron videos en
redes sociales del momento del
estruendo y el destello en el cielo.

Reportan presunta
caída de meteorito
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El dato del día
Los negocios de seguridad privada anticipan que

la demanda de sus servicios se incremente en los

siguientes cinco años, a mayor velocidad que

durante el pasado lustro, dijo Ynbal Adda, gerente

general de Elim, empresa especializada en ese

rubro. Se proyecta un crecimiento de 6% a 8%

anual

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$43,700.0

Plata México
$618.17

VentaDlr. Americano

Interbancario 17

Interbancario 18

$20.39

$19.85

$19.88

10.7400

10.8687

11.0115

8.49

8.251509

8.251424

8.2513391,088.89

Actual

$19.26

$19.84

$19.87

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 16

Udis 17

Udis 18

Udis 19

10.21

10.41

10.43

10.25

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

64.11
Brent

73.06
WTI

69.22

S&P BMV 

1.07%

FTSE BIVA

1.04%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.085%43.239,05

NUEVA YORK
43,275.91

52,463.66 53,027.42 Expo 

TlaquepArte

Hoy  en
Cintermex

1,077.65

8.251254

18 de octubre 2024

19.8325
19.26 20.39

21.32

0.13302 0.13309

53,027.42

1.07% más

Sube

6 centavos más

6 centavos más

0.0068centavos más

43,275.91

0.085% más

10.21 10.30

36.86

21.84

Sube563.76

Ciudad de México/El Universal.-               
La moneda mexicana cerró el viernes en

19.88 unidades por dólar, lo que significó
una depreciación de 3.2% o 62 centavos
durante la semana.

Se trata de su peor resultado desde la
segunda semana de septiembre, cuando fue
la aprobación de la reforma judicial en el
Senado, de acuerdo con información de
Bloomberg.

En la semana, la divisa nacional fue la
más débil entre las principales monedas,
seguida del peso chileno, que cedió 2.9%; y
la corona noruega con 2.2%.

Detrás de la depreciación estuvo la
mayor probabilidad de que el candidato
republicano Donald Trump gane las elec-
ciones presidenciales en Estados Unidos
del 5 de noviembre, lo que da relevancia a
sus amenazas sobre imponer aranceles a las
importaciones automotrices de México.

El expresidente amenazó con una rene-
gociación del T-MEC en 2026 y no una
revisión, lo que puede implicar cambios
sustanciales al tratado y afectar la confian-
za para invertir en México, explicó
Gabriela Siller, directora de análisis
económico de grupo financiero Base.

Otro factor que contribuyó a la depre-
ciación del peso fue la especulación de que
la Reserva Federal aplicará recortes más
moderados en su principal tasa de interés,
que se encuentra entre 4.75% y 5%.

El mercado también está en espera del
Paquete Económico de 2025, para conocer
la estructura de ingreso y gasto del sector
público, así como los criterios macro-
económicos sobre los que se basará el pre-

supuesto.
Hacienda deberá dar a conocer cuánto

planea ajustar el déficit fiscal y el nivel de
deuda esperado al cierre de 2025, lo que
dará a las agencias calificadoras más infor-
mación para evaluar si se mantiene o recor-
ta la calificación crediticia de la deuda
soberana del país.

Este factor no presiona directamente al
tipo de cambio en el corto plazo, pero crea
condiciones propicias para que los partici-
pantes del mercado opten por reducir su
exposición al peso mexicano, ante el riesgo

de depreciación en los próximos meses,
aclaró Siller.

Al menudeo, el dólar terminó en 20.39
pesos a la venta en las ventanillas de las
sucursales de CitiBanamex.

Por su parte, el Índice de Precios y
Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de
Valores cerró la semana por arriba de 53
mil puntos, nivel que no alcanzaba desde
hace tres semanas. En tanto, el indicador
bursátil logró una ganancia semanal de
1.2% y puso fin a una racha de dos periodos
a la baja.

Ciudad de México/El Universal.- 
El Aeropuerto Internacional de la

Ciudad de México (AICM) ha trans-
portado 2 millones de pasajeros menos
este año debido a la reducción de
operaciones para vuelos nacionales,
que busca aliviar su saturación y que
las aerolíneas utilicen el Aeropuerto
Internacional Felipe Ángeles (AIFA),
que ganó 2.6 millones de usuarios.

Sin embargo, el contralmirante José
Ramón Rivera Parga, director general
del aeropuerto capitalino, dijo que está
dispuesto a incrementar el número de
operaciones por hora en horarios satu-
rados, si la Agencia Federal de
Aviación Civil (AFAC) así lo ordena.

"Somos respetuosos de la autoridad
y esa cantidad de horarios fue definida
por la autoridad correspondiente. En
caso de que se haga una reevaluación y
considere la autoridad incrementar la
capacidad de las operaciones por hora
estamos más que listos", comentó
Rivera Parga en una entrevista el mes
pasado.

El aeropuerto Benito Juárez movió
34 millones de viajeros de enero a sep-
tiembre de este año, 2 millones menos
que en el mismo periodo de 2023 y 3.3
millones por debajo de igual lapso de
2019, cuando alcanzó un máximo
histórico, de acuerdo con los reportes
del propio AICM.

AICM NECESITA 40
MILLONES DE PASAJEROS

PARA CUBRIR CUOTA DE TUA
El principal aeropuerto del país está

obligado a atender, al menos, 40 mil-
lones de viajeros por año para cubrir la
cuota de la Tarifa de Uso de
Aeropuerto (TUA) que transfiere al
fideicomiso encargado de pagar los
bonos que financiaban la construcción
del proyecto de Texcoco.

El AIFA se inauguró el 21 de marzo

de 2022 con el objetivo de aliviar la
saturación del AICM, aunque aún no
puede soportar más de 6 millones de
pasajeros al año en las condiciones
actuales.

La terminal aérea ubicada en el
Estado de México transportó 4.5 mil-
lones de usuarios entre enero y sep-
tiembre de este año, 2.6 millones más
que el mismo periodo de 2023, indican
cifras de la terminal localizada en
Santa Lucia.

Aguascalientes, Ags./El Universal.-

Este viernes se reunieron agropro-
ductores y funcionarios de la Secretaría
de Hacienda y Crédito Público (SHCP)
como parte de los trabajos previos al
lanzamiento del nuevo pacto contra la
inflación, informó el director general
del Consejo Nacional Agropecuario
(CNA), Luis Fernando de Haro.

En el encuentro evaluaron "qué ha
funcionado y cuáles son las cosas que
podrían mejorar" del Paquete Contra la
Inflación y la Carestía (Pacic) del sexe-
nio anterior.

De Haro dijo que esta vez también
será un acuerdo de participación volun-
taria en el que no habrá un esquema de

control de precios, el cual va dirigido a
empresas formales que cumplan con las
medidas de sanidad y fitosanitarias.

"El tema es que se dé la apertura
para todas aquellas empresas formales
que puedan hacer un compromiso para
que los precios no se eleven, se man-
tenga una inflación controlada en pre-
cios de alimentos y que haya vigilancia
en las importaciones y comercio",
explicó en entrevista durante el 21 Foro
Global Agroalimentario que organizó
el CNA.

Para el director general del consejo,
urge analizar todo lo que ocurre en la
cadena de producción hasta la comer-
cialización.

Por ejemplo, los productores reciben

por el kilo de algunos alimentos 10
pesos, pero el comestible se termina
vendiendo al consumidor hasta en 80
pesos, lo que tiene que ver con inter-
mediarios, transporte, cobro de derecho
de piso y pago de seguros.

Está también el sobreprecio que
tiene como origen los cobros del
crimen organizado, "una realidad que
no podemos ocultar... en algunas zonas
más que en otras es una preocupación
de todo el sector, son experiencias que
hemos vivido", manifestó De Haro.

En algunos lugares, dijo, "el crimen
organizado controla precios de produc-
tos. Hay que trabajar con el gobierno y
ver cómo le hacemos para eliminar
estas situaciones que se traducen en

mayor gasto", porque se tiene que dar
un monto por cobro de derecho de piso,
además de pagar más por los seguros
ante la posibilidad de robo del camión
en carreteras, entre otros elementos que
impactan en los precios finales.

Comentó que en esta administración
federal "vemos a un gobierno con
mayor apertura, vemos que hay buenas

señales en cuanto al gabinete que se
nombró, tenemos buena relación con la
Secretaría de Agricultura".

Confió en que se logrará trabajar en
proyectos para modernizar el cultivo en
el campo con mayor tecnología a fin de
tener un sector agropecuario más com-
petitivo y elevar la producción de ali-
mentos.

Ciudad de México.-                               
El organismo regulador de la seguri-

dad automovilística en Estados Unidos
anunció el viernes la apertura de una
investigación sobre el software de
autoconducción total de Tesla (FSD)
tras conocerse cuatro colisiones, una
de ellas mortal, en las que se vio impli-
cada su tecnología de asistencia al con-
ductor en condiciones de baja visibili-
dad.

La Administración Nacional de
Seguridad del Tráfico en Carreteras
(NHTSA, por sus siglas en inglés)
indicó que la investigación preliminar
cubrirá 2.4 millones de vehículos de
Tesla, lo que representa una gran parte
de los vehículos del fabricante de
automóviles eléctricos en las carreteras
de Estados Unidos.

La última investigación podría
suponer un obstáculo en los esfuerzos
del presidente ejecutivo, Elon Musk,
para cambiar el enfoque de Tesla hacia
la tecnología de autoconducción y rob-
otaxis, ya que se enfrenta a la creciente
competencia y el debilitamiento de la
demanda en su negocio de
automóviles.

El regulador de seguridad evaluará
la capacidad del FSD para detectar y
responder de manera adecuada a las
condiciones de visibilidad reducida,
entre otras cuestiones, dijo la Oficina
de Investigación de Defectos del regu-
lador.

La empresa no respondió de inmedi-

ato a una solicitud de Reuters para
hacer comentarios. La semana pasada,
Musk presentó el concepto de robotaxi
“Cybercab” de Tesla, de dos plazas y
dos puertas, sin volante ni pedales, que
utilizaría cámaras e inteligencia artifi-
cial para ayudar a navegar por las car-
reteras.

La tecnología FSD de Tesla lleva
años desarrollándose y su objetivo es
alcanzar un alto grado de automati-
zación que permita al vehículo realizar
la mayoría de las tareas de conducción
sin intervención humana. No obstante,
se ha enfrentado al escrutinio legal con
al menos dos accidentes mortales rela-
cionados con esta tecnología.

Alistan IP y Hacienda un nuevo
pacto en contra de la inflación

Evaluaron "qué ha funcionado y cuáles son las cosas que podrían mejorar"
del Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic)

Peso, la moneda más perdedora de la semana

Se trata de su peor resultado desde la segunda semana de septiembre, cuando fue
la aprobación de la reforma judicial en el Senado.

AICM pierde
2 millones 
de usuarios 

Esvdebido a la reducción de operaciones para vuelos nacionales, que
busca aliviar su saturación 

EU investiga software de
autoconducción de Tesla

La tecnología FSD de Tesla lleva
años desarrollándose 
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¿Quién remplazará 
a Yahya Sinwar?

Tel Aviv, Israel.-                                     

Israel consiguió el miércoles

su objetivo durante un año de

matar al líder de Hamas, Yahya

Sinwar, el hombre acusado de

ser uno de los cerebros de los

ataques del 7 de octubre de

2023.

Pero, aunque la muerte de

Sinwar es un gran golpe para

Hamas, no significa la desapari-

ción inmediata del grupo.

Hamas ha prometido continuar

luchando, al decir que el asesi-

nato de líderes, incluido

Sinwar, no significa el fin de su

movimiento.

Un comunicado del viernes

de la oficina política de Hamas

que confirma la muerte de

Sinwar dijo: “Hamas se ha

hecho cada vez más fuerte y

popular, y estos líderes se con-

virtieron en un ícono para que

las futuras generaciones con-

tinúen la lucha hacia una

Palestina libre”.

No está claro si Sinwar dejó

alguna instrucción sobre quién

debería reemplazarlo, pero su

hermano menor, Mohammed

Sinwar, es visto por muchos

como su aparente heredero. Al

igual que su hermano,

Mohammed es un militante de

línea dura que recientemente se

convirtió en el comandante

militar de Hamas.

El destino de Mohammed

Sinwar es actualmente descono-

cido. 

Mousa Abu Marzouk, el sub-

jefe de la oficina política de

Hamas que ayudó a fundar la

organización, también podría

ser un contendiente para con-

vertirse en el reemplazo de

Sinwar. Pasó cinco años vivien-

do en Estados Unidos antes de

que el FBI lo designara como

terrorista. Finalmente fue

deportado.

Khaled Meshaal, el exjefe

político del grupo, también es

visto como un poderoso conten-

diente para el papel. Meshaal es

bien conocido internacional-

mente, habiendo se reunido con

altos funcionarios, incluidos el

expresidente de Estados Unidos

Jimmy Carter, el rey Abdullah

II de Jordania y el líder supre-

mo de Irán, el ayatolá Ali

Khamenei, en el pasado.

Sin embargo, podría enfren-

tar dificultades debido a su

apoyo pasado a un levantamien-

to sunita contra el presidente

sirio Bashar al Assad, ya que

Hamas, siendo un grupo sunita,

es apoyado por Irán, de mayoría

chiita.

El adjunto de Sinwar, Khalil

Al Hayya, es visto como otro

poderoso contendiente para el

papel. Actuó como el principal

negociador de Hamas durante

las recientes conversaciones de

alto el fuego en El Cairo y tiene

su base en Qatar.

Tanto Meshaal como Al

Hayya han estado entre los fun-

cionarios de más alto rango de

Hamas durante muchos años. Y

ambos han sido objetivos de

intentos de asesinato israelíes

en el pasado. 

Israel ha matado a los líderes

anteriores de Hamas: en 2004

mató al fundador de Hamas, el

jeque Ahmed Yassin. Unas

semanas después, su sucesor

Abdel Aziz Rantisi fue asesina-

do.

Aunque Hamas siempre ha

logrado recuperarse de múlti-

ples asesinatos en su liderazgo,

es difícil decir cómo se reagru-

parán ahora, dadla forma en la

que cambió la estructura orga-

nizativa de Hamas bajo el

gobierno de Sinwar.

Viven en Cuba apagón masivo 
La Habana, Cuba.-                            

Cuba confirmó este viernes

el colapso total de su sistema

eléctrico, provocado, según

informó el Gobierno, por un

fallo en la central termoeléctrica

Antonio Guiteras, situada en la

provincia de Matanzas, a 100

kilómetros al este de La

Habana.

Se trata de una de las siete

vetustas termoeléctricas, con

más de cuatro décadas de uso, y

que sostenían la demanda de

energía en el país.

"A las 11:07 de esta mañana,

debido a las condiciones en que

está operando el (sistema eléc-

trico nacional) SEN, se produjo

su desconexión total", aseguró

el Minem, que agregó que tra-

baja en su "restablecimiento".

Cuatro de las 20 unidades de

producción energética en las

siete centrales termoeléctricas

terrestres del país están averia-

das y otras tres están en mante-

nimiento, según la Unión

Eléctrica, la empresa estatal

encargada de la distribución de

energía.

El Gobierno anunció algunas

medidas para hacer frente a los

apagones generalizados, que

este viernes se estima afecten a

poco al menos el 50% del terri-

torio, que ya ha visto desde el

último año afectaciones y medi-

das de racionamiento eléctrico

escalonados, anunciados por las

autoridades como “necesarios”

para afrontar un déficit crecien-

te en la capacidad de genera-

ción.

Un día antes, el primer

ministro cubano, Manuel

Marrero, compareció manera

inusual en televisión para hablar

de la actual "emergencia nacio-

nal" y anunció medidas como la

paralización de toda actividad

laboral estatal no indispensable,

como hospitales y centros de

producción de alimentos. 

Asimismo, las autoridades

ordenaron el cierre de escuelas,

centros educativos e industrias

no esenciales. También se han

cancelado jornadas de trabajo

de otros funcionarios para aho-

rrar energía. 

La Unión Eléctrica, que

agrupa también a trabajadores

del sector, indicó hace días que

la central de Guiteras requería

mantenimiento tras haber esta-

do operativa y casi sin pausa

durante todo el verano. Es el

mismo grupo sindical, afecto al

Gobierno y su gestión, que este

viernes ha estimado los apago-

nes en casi el 50 por ciento del

país.

Cuba vive uno de sus peores

períodos económicos desde el

llamado Período Especial de los

años noventa. Enfrenta una

caída brutal en ingresos en divi-

sas, que dificulta su capacidad

para comprar combustible, que

ha también experimentado una

caída desde que uno de sus más

firmes aliados, Venezuela, ha

padecido la caída en la produc-

ción de crudo y sus derivados.

La deuda con otro de sus gran-

des acreedores, China, es tam-

bién motivo de preocupación,

ante una pérdida dramática en la

liquidez y pagos. 

El de este viernes será el

segundo peor apagón de este

año, después de que el jueves

pasado se registrara una afecta-

ción a cerca de 51 % del país,

que vivió a principios de año ya

tasas de cortes de energía supe-

riores al 40 %.

Caracas, Venezuela.-                            

El presidente de Venezuela,

Nicolás Maduro, designó este vier-

nes como ministro de Industria a

Alex Saab, empresario colombiano

señalado como testaferro del man-

datario izquierdista y liberado por

Estados Unidos en diciembre pasa-

do tras un canje de prisioneros.

"Estoy seguro que con su gran

capacidad gerencial y compromiso

con nuestro pueblo, impulsará el

desarrollo de todo el sistema indus-

trial de Venezuela en el marco del

proceso de construcción del nuevo

modelo económico", aseguró

Maduro en redes sociales.

La justicia estadounidense acu-

saba a Saab de blanquear fondos

obtenidos ilegalmente en Venezuela

a través de Estados Unidos.

Era el encargado de la importa-

ción de alimentos del programa

gubernamental conocido como

CLAP, salpicado por presuntos

hechos de corrupción.

Saab, detenido en Cabo Verde en

2020 y extraditado a Estados

Unidos en octubre de 2021, fue

excarcelado como parte de un

acuerdo en el que medió Qatar, y

que incluyó la liberación de 10 esta-

dounidenses presos en Venezuela,

además de otros 20 "presos políti-

cos" venezolanos.

El arresto de Saab fue calificado

como un "secuestro" por el régimen

venezolano, que aseguraba que era

un enviado especial de Caracas y se

violó su inmunidad diplomática.

Khaled Mashal, potencial sucesor.

El Universal.-                                  

El "Teniente Dan", quien fue

viral al enfrentar huracanes en

un barco, fue arrestado en

Florida, reportaron medios esta-

dounidenses. Joseph

Malinowski fue detenido por

múltiples cargos, incluido el de

no comparecer ante el tribunal,

dijo la policía de Tampa.

La policía dijo en un comuni-

cado que fue arrestado por dos

órdenes de arresto pendientes

por no comparecer ante el tribu-

nal y un delito menor por inva-

sión de propiedad privada en un

parque de la ciudad después de

una advertencia.

Malinowski seguía en prisión

hasta el viernes por la tarde sin

posibilidad de pagar una fianza.

Los registros del condado de

Hillsborough describen a

Malinowski como un individuo

"transeúnte" cuya ocupación

figura como "Estrella de

TikTok".

Los oficiales advirtieron a

Malinowski el jueves que estaba

creando un peligro para la salud

porque no tenía un "dispositivo

de saneamiento marino accesi-

ble a bordo de su embarcación

no registrada y no tenía antece-

dentes de eliminación adecuada

de desechos", dijo la policía.

Le ordenaron que abandona-

ra el parque lineal y el muelle de

Bayshore, pero todavía estaba

allí el viernes por la mañana,

dijo la policía, reportó NBC

News. Malinowski fue llevado a

la cárcel del condado de

Hillsborough y su embarcación

fue confiscada, dijo la policía.

El "Teninte Dan" sobrevivió

al huracán "Milton" a bordo de

su velero después de captar la

atención nacional. "Mi vida no

es nada comparada con lo que

he pasado", dijo entonces

Malinowski a The National

Desk . "Esto no me asusta. No

es ni siquiera un inconveniente

menor". Joseph Malinowski fue detenido por múltiples cargos, inclui-
do el de no comparecer ante el tribunal.

Detienen al ‘Teniente Dan’ en Florida; enfrentaba huracanes en barco

Maduro nombra Alex Saab,
como ministro de Industria

El Gobierno paraliza actividades laborales tras falla energética

El nuevo ministro estuvo detenido en Estados Unidos.Khalil al-Hayya podría asumir liderazgo de Hamás.

Entre las bajas hay niños y jóvenes.

Mueren 33 en ataque a campo
de refugiados en Gaza

Tel Aviv, Israel.-                                   

Al menos 33 personas murie-
ron y alrededor de 70 sufrieron
heridas la madrugada de este sába-
do en un ataque atribuido a Israel
en el campo de refugiados de
Jabalia, en el norte de Gaza, según
medios de prensa locales.

La agencia oficial de noticias
palestina Wafa señaló que fuentes
del Hospital Al-Awda revelaron
que entre los civiles que murieron
están unos 20 niños y mujeres.

Por su parte, la agencia de noti-
cias palestina Sanad divulgó un
video que muestra numerosos
cuerpos envueltos en frazadas, en
una información en la que señala
que 30 personas murieron en un
bombardeo israelí contra una casa
en el campamento de Jabalia.

El canal de televisión Al Manar

dijo que 33 personas murieron en
el bombardeo y que la cifra puede
llegar a alrededor de 50, pues
muchos residentes quedaron atra-
pados bajo los escombros.

La Defensa Civil de la Franja
de Gaza indicó que 33 personas
murieron en el lugar y que la cifra
de heridos puede ascender a 70,
según informó el diario libanés
L'Orient-Le Jour.

Las Fuerzas de Defensa de
Israel reportaron que en la noche
del viernes se detectaron 20 cohe-
tes disparados desde el Líbano,
algunos de los cuales fueron inter-
ceptados y otros cayeron en zonas
despobladas, por lo que no causa-
ron ningún daño.

Hasta el momento Israel no se

ha hecho responsable de la acción

armada contra el campamento de

refugiados de Jabalia.

Se hizo viral al negarse a acudir a un refugio durante el huracán Milton
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Buscará Metrorrey adquirir más tarjetas ‘Me Muevo’

Presume FC sumar más de
37 contenciones con éxito
Gerardo Escamilla, titular de la corporación atribuyó el enfrentamiento de
Ciénega de Flores a los esfuerzos del Grupo de Coordinación de Seguridad

Consuelo López González 

Al atribuir el enfrentamiento en Ciénega

de Flores a los esfuerzos del Grupo de Co-

ordinación en Seguridad por contener el in-

greso de grupos criminales a Nuevo León;

Gerardo Escamilla Vargas, titular de Fuerza

Civil, aseguró que suman más de 37 con-

tenciones con éxito.

En rueda de prensa, al término de la

Mesa de Construcción de la Paz, en Palacio

de Gobierno; el mando de seguridad, indicó

que al no existir un grupo criminal que man-

tenga el control en tierras regias, grupos de

afuera, principalmente de Tamaulipas, in-

tentan entrar.

Sin embargo, dijo, acciones de in-

teligencia y el intercambio de información

entre autoridades de los tres niveles de go-

bierno, les permite detectarlos e ir por ellos.

“Grupos de tres o cuatro camionetas con

personal altamente armado quieren intimi-

dar a nuestra comunidad; la estrategia es

evitar que lo hagan, los estamos logrando y

haciendo bastante bien,  llevamos más de

37 contenciones con resultados favorables”,

expuso.

“Nosotros los contenemos en zonas ale-

jadas a la ciudad metropolitana, a la ciudad

de Monterrey, y pues seguiremos traba-

jando en ese sentido”.

“La estrategia es correcta, no solo lo creo

yo, sino los tres niveles de gobierno, man-

tener a más del 92 por ciento de la población

alejada de este tipo de incidencias”, puntu-

alizó.

Resaltó  que prueba de ello son los tres

delincuentes abatidos en Ciénega de Flores,

donde también resultaron heridos por vol-

cadura de una de sus unidades cuatro ele-

mentos de Fuerza Civil, que ya fueron

hospitalizados.

Uno de ellos, precisó, se encuentra en es-

tado grave por contusiones craneales, pero

confían en que todos saldrán adelante.

“La estrategia es muy muy clara tener

una contención de los grupos criminales que

quieran ingresar a nuestro Estado no lo

vamos a permitir”.

“Reiterar a nuestra población, estamos

los tres niveles de gobierno juntos, y re-

doblamos esfuerzos para salir adelante de

esta situación donde Nuevo León, les reit-

ero, va a salir adelante y va a obtener un re-

sultado favorable como siempre”, agregó.

Se dio a conocer la cifra al termino de la Mesa de Construcción de la Paza en Palacio de Gobierno

Por medio de sus redes sociales dio a conocer el link para descargarlo.

Invita gobernador a ciudadanía a
descargar su Tercer Informe de Gobierno

Alma Torres Torres

Tras la nueva solicitud de Juicio
Político en contra del Gobernador
Samuel García, Lorena de la Garza
Venecia, presidenta del Congreso del
Estado explicó que el mandatario,
sigue acumulando sanciones que al
sumarse podrían llegar desde un
apercibimiento, hasta su destitución.

“Tenemos la posibilidad de emitir
sanciones desde un apercibimiento,
que es básicamente un oficio, hasta la
multa económica, pasando incluso
hasta la destitución. Y lo peor para el
caso del gobernador Samuel García es
que todas estas fallas se le están acu-
mulando.

“Y estamos hablando de conductas
reiteradas que ya es una violación sis-
temática la ley, y cuando tú acumulas
varias fallas del mismo tipo, pues
puedes ir ampliando todavía más la
gravedad de la pena”, dijo De la
Garza. 

Por su parte, el coordinador del
Grupo Legislativo del PAN, Carlos de
la Fuente Flores dio a conocer que las
sanciones en contra de Samuel García
han sido determinadas por una autori-
dad, cuya sanción corresponde aten-
der al Poder Legislativo.

“Creo que estos hechos reiterativos
y recurrentes de parte del ejecutivo en
el pasado proceso electoral donde es-
tuvo haciendo diferentes actos a favor
de su partido político, pues bueno, ya
la autoridad electoral lo tiene obser-
vado y ya tiene determinado que el
gobernador es un delincuente elec-
toral”, expresó De la Fuente. 

En este sentido, la presidenta del
Congreso del Estado informó que será
la próxima semana cuando se defina
la ruta en la que se trabajarán en cada
uno de los juicios, según lo estable-
cido por los tribunales.

Asimismo, la vocera de
Movimiento Ciudadano en el Con-
greso local, Sandra Pámanes Ortiz
consideró que todo deberá de quedar
en una amonestación administrativa,
ya que no ve que pueda prosperar una
sanción grave

“Yo no veo que pueda prosperar,
sobre todo porque las instrucciones o
los señalamientos que hace el mismo
Tribunal Federal Electoral es en base
a la falta que ellos han señalado y yo
lo he señalado en varias ocasiones”,
señaló.

"Esto es una falta administrativa,
económica, a lo mucho llegará a esto
por parte del congreso. Si esta inten-
ción por parte del PRI y del PAN de
querer nuevamente presentar estas so-
licitudes de juicio político, pues no
tienen ni sustento ni van a proceder”,
añadió.

Habría apercibimiento, multa
o destitución sobre Samuel

Lorena de la Garza

Consuelo López González.

Para garantizar la cobertura en

torno al pago electrónico, el Servicio

de Transporte Colectivo Metrorrey

busca adquirir un mayor número de

tarjetas “Me Muevo”, cuya cantidad

está en estudio.

Al realizar el fallo definitivo de la

licitación pública nacional STCM-

22-2024-DAF relativa al suministro

de tarjetas sin contacto con chip in-

terno para el sistema de peaje; per-

sonal del organismo descentralizado

canceló el proceso para rectificar la

cifra.

Desde el inicio de la migración a

este nuevo método, los plásticos han

resultado insuficientes.

En sesión, Gaspar Medina López,

presidente del Comité de Adquisi-

ciones, resaltó que están en su dere-

cho de cancelar la licitación en

cualquier etapa.

“Procedo a notificar a todos los

interesados que se cancela la lic-

itación pública nacional relativo a las

tarjetas sin contacto con chip interno,

toda vez que la convocante, en

cumplimiento con los criterios de

eficiencia, eficacia, considera nece-

sario ajustar el volumen de sumin-

istro de los bienes”, expuso.

“Una vez realizada las adecua-

ciones necesarias al volumen de los

bienes requeridos, esta unidad con-

vocante procederá a evaluar la

factibilidad y convocar a otro pro-

cedimiento de licitación pública”.

Es destacar que la licitación fue

lanzada el 25 de septiembre 

El plazo de entrega una vez que se

adjudiquen será de 45 días naturales.

Las denominadas "tarjetas in-

teligentes sin contacto" deberán

tener un año de garantía, y al término

del año, el proveedor tendría que

resurtir las tarjetas que hayan pre-

sentado fallas.

La idea es garantizar la cobertura en torno al pago electrònico.

Consuelo López Gonzàlez

Tras reiterar que su administración es

incorruptible y transparente, el gober-

nador Samuel García Sepúlveda invitó a

la población a descargar su Tercer In-

forme de Gobierno.

Mediante historias de Instagram, in-

dicó que el documento está disponible

para su descarga en el link

https://www.nl.gob.mx/es/tercer-in-

forme-2024.

Ahí, dijo, podrán ser testigos de los

avances en obras, programas y acciones

durante sus primeros tres años.

“Los informes se encuentran en inter-

net para que los descarguen y puedan ver

todos los avances, proyectos, obras,  pro-

gramas que hemos hecho en estos

primeros tres años, aquí les voy a dejar la

liga”, expuso.

El emecista refirió que, a diferencia de

los dos años anteriores, ahora acude di-

rectamente a las calles a dar la cara.

Sin embargo, para aquellos que no

pueden asistir,  está el informe digital.

Para ello puso a disposición también

del micro sitio

https://tercerinforme.nl.gob.mx/ de título

“Por todo Nuevo León”, el cual contiene

toda la información.

Los ciudadanos tendrán acceso a los

avances en rubros como Seguridad,

Economía, Movilidad, Salud, y Edu-

cación.

Bajo el slogan “Por Todo Nuevo

León”, el mandatario estatal detalla en

videos sus logros, metas y estrategias a

la primera mitad de su sexenio.

“Con el fin de establecer un canal

digital directo con la ciudadanía, el Go-

bierno del Estado creó el sitio  ‘tercer-

informe.nl.gob.mx’, en donde se detal-

lan los logros, metas y estrategias del

Gobernador en su programa de activi-

dades del tercer año de su adminis-

tración”, se informó.

“En este sitio digital se detallan las

principales obras que se realizaron y

que se están llevando a cabo en la actu-

alidad con el objetivo de que los ne-

oleoneses conozcan a detalle este y

otros proyectos en los últimos doce

meses”.

La página muestra a través de un

mapa interactivo los proyectos princi-

pales en la zona norte, periferia metro-

politana, área metropolitana, zona

oriente, región citrícola y zona sur.

Además de incluir un enfoque especí-

fico en Economía, detallando los logros en

captación de Inversión Extranjera Directa,

generación de Empleos, y el

aprovechamiento del llamado

Nearshoring, que le ha valido el re-

conocimiento nacional e internacional.

Mediante un mensaje inicial, García

Sepúlveda destaca que tras las crisis que

han afectado a Nuevo León, es necesario

continuar unidos para el desarrollo y crec-

imiento de la entidad.

“Desde hace tres años y hasta hoy, ten-

emos claro que para construir un nuevo

Nuevo León es necesario trabajar en las

grandes necesidades de la gente, y eso es lo

que hemos hecho de norte a sur, de este a

oeste, por todo Nuevo León”, refiere.

“Superamos la crisis del agua, protegi-

mos las entradas y salidas del estado y

avanzamos en la construcción de la movil-

idad que siempre debimos tener. Trajimos

inversiones de primer mundo y hemos

hecho el mejor lugar para nacer, crecer, ed-

ucarse y vivir”.

César López

Tras no haber logrado obtener por lo

menos el 3 por ciento de la votación vál-

ida en las pasadas elecciones locales, el

Instituto Estatal declaró la pérdida de

registro de los partidos políticos es-

tatales de reciente creación: Esperanza

Social NL (ESO), Partido Liberal (LIB-

ERAL), Partido Encuentro Solidario

Nuevo León (PESNL), y Partido Justi-

cialista (JUSTICIALISTA).

Asimismo, también acreditó los in-

formes de bienes, activos y pasivos que

constituyen el patrimonio de dichos par-

tidos, elaborados por el interventor, Sa-

lomón Niño Guell, Jefe de Fiscalización

a Partidos Políticos del Instituto, al que

ratificó como tal y quien será la persona

responsable de los procedimientos de

liquidación de los partidos políticos

mencionados.

Con la aprobación del acuerdo en

cuestión, el IEEPCNL determinó que

ESO, LIBERAL, PESNL y JUSTI-

CIALISTA, pierden los derechos y las

prerrogativas que establece la norma-

tividad aplicable.

Además, el órgano electoral ordenó

notificar al INE al respecto, para que

cancele las pautas de radio y televisión

de dichos partidos, y los demás efectos

necesarios.

En ese sentido, de los cinco partidos

locales nuevos, solo VIDA NL sigue

con registro, al obtener más del 3 por

ciento de la votación válida emitida en

las elecciones del pasado 2 de junio.

Pierden su registro cuatro 
partidos políticos en NL

Lo dio a conocer el IEE.



Los nuevos alcaldes todavía no se sientan

como debe ser, pues no saben bien a bien,

cómo andan las finanzas municipales y ya

andan patinando.

Pues además de la triste situación en que

recibieron sus respectivas administraciones,

los alcaldes ya vieron que no pueden aplazar

labores.

Especialmente en materia de bacheo, que

ahora con las lluvias registradas en la región,

acentuaron más los problemas viales por

todos lados.

De modo que, urgen acuerdos entre los prin-

cipales poderes del estado de Nuevo León,

para que dejen los pleitos y los recursos flu-

yan.

De lo contrario, ya hay quienes ven un

panorama más que gris, y peor ahora en que

parecen agudizarse las diferncias del Estado

y el Congreso.

Por lo que más de dos estarán muy atentos

de lo que se pueda tratar en la reunión del

gobernador Samuel García con el PRIAN, si

no pasa otra cosa.

Y, dicen que luego de la tempestad, vuelve

la calma. Sin embargo en el caso de los veci-

no de la colonia México en el municipio de

Guadalupe no fue así, pues les siguió llovien-

do.

Lo anterior, porque luego de sufrir el arras-

tre de sus vehículos por el desbordamiento de

una antigua represa en el Cerro de La Silla, se

registró el incidente.

Pues ayer en el transcurso del dìa continua-

ron las lluvias de manera intermitente y como

la zona afectada se encuentra en el antiguo

cause de un río, ya sabrá.

Lo que amerité la presencia de funcionarios

públicos y de cuerpos de auxilio, quienes

prestaron sus servicios a los quejosos, luego

de las afectaciones en el lugar.

Como estaba pronosticado, la Asamblea

General Representativa del Sindicato de

Trabajadores de la Universidad Autónoma de

Nuevo León STUANL, con cerca de 500

delegados efectivos, avaló el Pliego de peti-

ciones que elaboró el Comité Ejecutivo, que

abandera el Biólogo Rafael Garza Ibarra.

Este documento, ya oficial, será turnado a

las autoridades universitarias para que se

revise, se analice y se dé una respuesta posi-

tiva que esperan los trabajadores universita-

rios para actualizar, mejorar sus salarios y

prestaciones para este próximo año.

Por fin vemos en paz y trabajando de la

mano con sus autoridades, a los maestros de

la Facultad de Ciencias de la Comunicación

de la UANL, después de meses de incerti-

dumbre provocada por la lucha de poder.

Mario Rojo Flores, actual coordinador de

esa escuela, con su trabajo ha sabido demos-

trar que en la conciliación y la responsable

apertura política se finca la paz, y el desarro-

llo que está fluyendo para el bienestar y pro-

greso de esta dependencia universitaria.

La prueba está en la tersa Junta Directiva

que se desarrolló en plena armonía.

La Caintra continúa con los eventos que

conmemoran su 80 aniversario y este lunes

21 de octubre ofrecerán un evento especial de

manera exclusiva para sus socios.

Se trata de la conferencia: “¿Empresarios o

Líderes?, La difícil decisión ante el mundo

global, la cual será impartida por César

Salinas Márquez, director del Centro de

Información del Desarrollo Económico y

Social (CIDES).

Se espera la asistencia de más de 200 invi-

tados quienes posterior a la conferencia

tendrán la oportunidad de participar en un

encuentro de networking para ampliar sus

contactos de negocios.

Sábado 19 de octubre del 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que después de las pasadas elecciones

cuatro partidos políticos de Nuevo León
perdieron su registro.


“Tenemos la posibilidad de emitir 

sanciones desde un apercibimiento ,
hasta la multa económica, pasando 

incluso hasta la destitución”

Que la corporación de Fuerza Civil
suma más de 37 contenciones con éxito

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Lorena
de la

Garza

Consuelo López González                 

Durante el último trienio,

Nuevo León incrementó su espe-

ranza de vida a los 77.7 años, la

tasa más alta del país.

Al brindar un informe de los

logros, programas y acciones en lo

que va de la administración estatal;

Alma Rosa Marroquín Escamilla,

Secretaria de Salud en el Estado,

indicó que trabajan en por lo

menos 10 puntos prioritarios para

mejorar la calidad de vida de sus

habitantes.

A través de la estrategia Cuidar

Tu Salud, refirió, se da cobertura

total en la atención de más de 300

enfermedades, incluyendo cáncer

de mama, cáncer infantil, e infar-

tos.

Dicho escenario, permitió a su

vez aumentar el promedio de años

que viven los nuevoleoneses.

La cifra se encuentra incluso 2.2

puntos por encima de la tasa nacio-

nal, la cual es de 75.5 años.

“Estamos por todo Nuevo León

trabajando, desarrollando estrate-

gias innovadoras, pero sobre todo

generando este nuevo modelo de

atención con cercanía a la comuni-

dad con un trato humano”, expuso.

“Hemos impulsado estrategias

que nos han diferenciado y que han

posicionado a Nuevo León como el

estado que tiene la mayor esperan-

za de vida en todo el país; hoy la

mayor esperanza se sitúa en nues-

tro estado con 77.7 años, por arriba

de cualquier otro estado de la

República Mexicana”.

De acuerdo a cifras del INEGI,

los hombres viven un promedio de

74. 8 años, y 80.9 las mujeres.

A Nuevo León le siguen los

estados de Baja California Sur, con

77.2 años; Coahuila, con 77.1;

Aguascalientes, Sonora y Ciudad

de México, con 76.8; Chihuahua y

Baja California, con 76.6;

Querétaro, con 76.3; Colima, con

76.2; Sinaloa, 76.1; y Jalisco y

Quintana Roo con 76.

La funcionaria estatal señaló

que a su llegada al gobierno, más

de 1 millón de personas no conta-

ban con ningún tipo de seguridad

social ni acceso a servicios de

salud.

De ahí que el Estado, a cargo

del gobernador Samuel García,

determinó crear un programa de

cobertura total.

Similar al Seguro Popular, can-

celado años atrás por el gobierno

federal, nació el esquema Cuidar

Tu Salud.

Mediante una afiliación intensi-

va, hoy se cuenta con 1 millón 75

mil 885 ciudadanos registrados.

A dos años de su implementa-

ción, la cifra representa un 70 por

ciento de su meta.

Los usuarios reciben atención

médica oportuna y sin costo dentro

de los 392 Centros de Salud, 41

Unidades de Especialidades

Médicas y 11 Hospitales públicos

del Estado, donde tienen personal

médico altamente calificado y

equipo de primer nivel.

“Sin duda el que tengamos ya a

un millón de beneficiarios, ha sido

un trabajo enorme de parte del

Gobierno”, subrayó García

Sepúlveda. 

“Ya llevamos el 70 por ciento de

la meta que es un millón y medio;

y poder hoy decir que en dos años

ya son un millón de neoloneses

que no van a volver a gastar un

solo peso de su bolsa para curarse

y tratarse, nos llena de orgullo”.

Enfermedades de alto costo

como el cáncer de mama, cáncer

infantil, sordera en niñas y niños,

infartos, sobrepeso y obesidad y

salud mental, tienen cobertura gra-

tuita desde el diagnostico hasta el

tratamiento.

Marroquín Escamilla explicó

que en la mayoría de las ocasiones,

los pacientes abandonan el trata-

miento por falta de recursos, y

cuando lo retoman ya poco o nada

se puede hacer por mejorar su

salud.

“Este gran proyecto para noso-

tros es un sueño hecho realidad”,

sostuvo.

“Hoy los invitamos a que cuiden

su salud, Nuevo León ha generado

un nuevo modelo de intervención,

de atención integral; un nuevo

modelo que es único en el país”.

Los ciudadanos pueden inscri-

birse a través de las brigadas en

centros de salud, hospitales y sedes

públicas y privadas de todos los

municipios de Nuevo León.

Otras de las acciones son la

cobertura universal contra el cán-

cer infantil, en el que suman 481

niños y niñas beneficiados.

Asimismo, brindaron ya más de

53 mil atenciones y  250 mil cédu-

las de detección. 

En cáncer de mama atienden a

mil 344 mujeres; además de reali-

zar 878 cirugías y 187 reconstruc-

ciones.

Más de 24 implantes cocleares,

fueron colocados a niños con pro-

blemas de sordera a través del pro-

grama OYE.

Actualmente se cuentan con una

Red Estatal de lactarios y salas de

lactancia en todo Nuevo León;

mientras que el Instituto de

Medicina Materno Fetal brindó

atención especializada a más de

900 embarazadas de alto riesgo.

La estrategia Asistir con Amor,

que da seguimiento a la salud de

las madres y sus bebés tras el

parto, registra más de 28 mil bene-

ficiarios.

Por otro lado, el programa

Código Infarto ofrece atención

especializada a más de 418 perso-

nas, entre ellas 281 con un evento

cardiovascular que puso en riesgo

su vida. 

En el tema del cuidado de la

salud mental y las adicciones

suman más de 29 mil consultas; en

tanto que la Unidad Amable del

Adulto Mayor propone un servicio

de atención integral humana, lle-

gando al momento a mil 186 per-

sonas. 

Destacan también la apertura

del Hospital de Especialidades en

Salud Mental, los Centros de

Atención Integral a la Salud

Mental y Adicciones en

Montemorelos y Sabinas; la

Unidad de Especialidades Médicas

en Allende y el Centro de Salud de

Servicios Ampliados en el munici-

pio de San Pedro.

Aún en construcción, la Unidad

de Especialidades Médicas de

General Terán presenta un avance

del 75 por ciento.

Incrementa NL su esperanza
de vida a los 77.7 años

Según las estadísticas nacionales es la tasa más alta del país la que tiene Nuevo León.

DURANTE EL ÙLTIMO TRIENIO

De acuerdo al INEGI los hombres viven un promedio de 74.8 años y las mujeres 80.9

Tras la cancelación del Seguro Popular, nació el esquema Cuidar tu
Salud mediante una afiliación intensiva.

“Estamos por todo

Nuevo León trabajando,

desarrollando estrategias

innovadoras y generando

un nuevo modelo

ALMA ROSA
MARROQUÍN
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Como un gran logro en pro de la

justicia y del estado de derecho en

el país, fue como calificó el

Episcopado Mexicano el nombra-

miento de Clara Luz Flores

Carrales en el área de la Dirección

General de Asociaciones

Religiosas de la Secretaría de

Gobernación.

Dicho ello esta semana el CEM

indicó que espera que la exalcalde-

sa de Escobedo contribuya a forta-

lecer la libertad religiosa en

México y la construcción de una

sociedad fraterna.

Así es que en un boletín oficial

la Conferencia del Episcopado

Mexicano (CEM) vio con buenos

ojos el nombramiento de Flores

Carrales como directora general de

Asociaciones Religiosas de la

Secretaría de Gobernación

(Segob).

Dicho ello el presidente del

CEM, y también arzobispo de

Monterrey, Rogelio Cabrera

López, afirmó que: “Tiene tra-

yectoria y experiencia en el ser-

vicio público que le facilitarán

desempeñar su nuevo encargo”.

“La CEM expresa su congra-

tulación por el reciente nom-

bramiento de la Lic. Clara Luz

Flores Carrales como nueva

directora general de

Asociaciones Religiosas; conti-

nuamos en colaboración para el

bien común de la sociedad

mexicana”, indicó

“Se espera que este nombra-

miento fortalezca el diálogo y

la cooperación entre el estado

mexicano y las diversas asocia-

ciones del país"

“La CEM reitera su disposi-

ción para trabajar de manera

conjunta con la nueva directora

general en temas de interés

común como la promoción de

la libertad religiosa y la cons-

trucción de una sociedad más

justa y fraterna"

“Los obispos confían en que

el liderazgo de la Lic. Flores

Carrales contribuirá significati-

vamente a la relación armonio-

sa entre el gobierno y las comu-

nidades religiosas en México”.

Es de decir que esta semana

la ex alcaldesa de Escobedo

pidió licencia a su diputación

federal para ocupar el cargo

que le encomendó la titular de

la Segob, Rosa Icela

Rodríguez.

Por lo que Rogelio Cabrera

López afirmó que los obispos

del país trabajarán en conjunto

con Flores Carrales para forta-

lecer la libertad religiosa del

país y el estado de justicia y

fraternidad social. (AME)

Decenas de familiares y ami-
gos de desaparecidos, muchos de
ellos levantados en zonas fronte-
rizas de los estados de Coahuila,
Nuevo León y Tamaulipas se
manifestaron este viernes en la
Plaza de las Desaparecidos
demandando no dejen en el olvi-
do sus casos.

Por lo que, en una manifesta-
ción pacífica con lonas, pancar-
tas integrantes de colectivos
como “Todos Somos Uno”,
urgieron que los gobiernos de
Nuevo León, Tamaulipas,
Coahuila y la misma Federación,
pongan atención en sus deman-
das.

Denunciando así mismo que
hay una falta de información
sobre las investigaciones realiza-
das, además de ser ellos mismos
quienes han realizado el hallazgo
de un “Campo de exterminio”,
en Tamaulipas, muy cercano al
kilómetro 26, zona que coincide
con la mayoría de las desapari-
ciones.

“En mayo dimos positivo con
fragmentos humanos, obviamen-

te pues calcinados, sabemos
cómo trabaja de ese lado el cri-
men organizado que son cocinas
clandestinas y hasta la fecha no
nos dan información de todo lo
que se encontró en la Herradura,
Fiscalía jamás nos ha acompaña-
do ni Ministerio Público, vamos
solo con SEDENA, Guardia
Nacional y la Comisión local de
Búsqueda”, platicó Zaira
Arévalo, una de las voceras del
colectivo.

“Las personas desaparecen,
sin dejar rastro alguno, al tramo
carretero ya se le conoce como
“El Triángulo de las Bermudas”,
siendo los kilómetros 26 y 100
donde han ocurrido la mayoría
de los casos”.

“Tenemos una desilusión muy
grande porque ninguno sabemos
nada de nuestros familiares,
como es posible que se los
haya tragado la tierra, son
muchos y somos muchos los
que estamos en búsqueda y
ninguno sabemos nada de
nuestro familiar, mucha
gente ha desaparecido en el
kilómetro 26”.(AME)

Aplaude Episcopado Mexicano nombramiento de Clara Luz

El diputado Jesús Elizondo hizo el exhorto.

Se manifiestan familiares y
amigos de desaparecidos

David de la Peña Marroquín,

alcalde de Santiago y su esposa

Olga Amalia Villalón Toba

arrancaron el programa munici-

pal de mastografías gratuitas

“Quererte es Cuidarte Más”, en

colaboración con el Hospital

Christus Muguerza Sur, para

beneficiar a las mujeres del

municipio.

El Gobierno de Santiago y el

DIF municipal organizaron un

evento en el Gimnasio

Municipal Antonio Villalón

donde se entregaron los prime-

ros 100 vales para las masto-

grafías gratuitas para las asisten-

tes.

En el marco de la conmemo-

ración del Día Mundial Contra

el Cáncer de Mama, que se lleva

a cabo el 19 de octubre se

impartió una master class de

zumba y cientos de mujeres se

tomaron la foto del recuerdo con

la formación de un lazo rosa

humano.

“De lo que se trata esto es de

salvar vidas, de lograr que opor-

tunamente detectemos esta

enfermedad, para salvar la vida

de las mujeres de Santiago”,

dijo el Alcalde al presentar el

programa de mastografías gra-

tuitas, que será permanente.

“Siempre vamos a estar bus-

cando programas de prevención,

para lograr, juntos salir adelante.

Quiero decirles a todas las

mujeres de Santiago, que cuen-

tan con un servidor, con mi

esposa y todo el equipo del

Gobierno municipal de

Santiago”., agregó. (ATT).

Arranca en Santiago programa ‘Quererte es Cuidarte Más’

Consideran que es un gran logro en pro de la justicia y del esta-
do de derecho del país.

Organizaron un evento en el Gimnasio Municipal.

Fue en la plaza de los desaparecidos donde protestaron.

Promueve SS la técnica de
la vasectomía sin bisturí

Como parte de los méto-

dos de planificación familiar,

la Secretaría de Salud en el

Estado promueve la técnica

de Vasectomía sin Bisturí.

Alma Rosa Marroquín

Escamilla, titular del área,

indicó que durante el 2023

realizaron más de mil 700

intervenciones.

Señaló que se trata de un

método seguro y efectivo,

cuya demanda se ha multipli-

cado en los últimos cinco

años.

“La intervención positiva

con el paciente va mucho

más allá del momento en el

que lo realizan, va a estar

transformando vidas, fami-

lias, disminuyendo la violen-

cia, pobreza y con muchos

otros impactos además de la

planificación familiar”,

expuso.

“No solamente se trata de

una intervención que le va a

ayudar a una persona, sino

que le va a ayudar a una

sociedad, a una comunidad y

a un estado a generar esos

ambientes para que ese niño

pueda crecer en una sociedad

que está preparada para reci-

birlo, impulsar su desarrollo

y vincularlo a un ambiente

educativo y laboral”.

En días anteriores, la

dependencia estatal otorgó

Constancias de Acreditación

en la técnica de Vasectomía

sin Bisturí a 10 médicos en el

Centro de Salud con

Servicios Ampliados

(CESSA) de San Pedro.  

Marroquín Escamilla

reconoció a los doctores por

su interés en adquirir los

conocimientos, ya que estos

procedimientos son muy

necesario.

Es de destacar que en los

últimos 20 años la población

de Nuevo León creció alre-

dedor de 2 millones de per-

sonas.(CLG)

Es parte de los métodos de planificación familiar.

Tras las afectaciones que

dejaron las lluvias del pasado

martes en Guadalupe, el diputa-

do de Morena, Jesús Elizondo

Salazar presentó un exhorto

para solicitarle a Agua y

Drenaje de Monterrey y al

Municipio investigar las causas

y determinar medidas de apoyo

a los afectados.

El legislador local se dio cita

en la Oficialía de Partes del

Congreso del Estado, para pre-

sentar el exhorto, en busca de

apoyar a los afectados por las

inundaciones en la Colonia

Nuevo México, tras el desbor-

damiento de la represa.

"El exhorto busca que se

investiguen las causas y se fin-

quen responsabilidades, de ser

necesario, por el tema del des-

bordamiento de la represa,

sabemos que mucho tiene que

ver con la acumulación de

basura que en el municipio no

hay un servicio de recolección

de basura eficiente por temas

financieros”, dijo.

"Segundo, ver que estas

situaciones no se repitan, que

se definan acciones preventivas

para que no ocurra ésto de

nuevo y, tercero, cómo se va a

indemnizar o cómo se va a apo-

yar a las y los vecinos afecta-

dos por este suceso", añadió el

legislador.

Cabe destacar, que derivado

de las lluvias torrenciales que

se registraron, se presentó el

desbordamiento de una represa

que está en la parte superior de

la colonia, en las faldas del

Cerro, lo que causó una

corriente que arrastrara autos y

dañó a las viviendas de vecinos

Elizondo Salazar dio a cono-

cer que es importante que se

tomen medidas urgente, en

busca de evitar que vuelvan a

registrarse afectaciones en esa

zona a causa de las lluvias, tras

los graves daños que se pre-

sentaron.

Exhortan a AyD investigar causas de
inundaciones en Guadalupe

Teniendo como marco el mes

de la concientización sobre el

cáncer de mama, el Municipio

de San Nicolás puso en opera-

ción el primer Módulo Rosa en

las instalaciones de la clínica

SEMESAN.

Acompañado de mujeres

sobrevivientes a esta enferme-

dad, el munícipe Daniel Carrillo

Martínez, destacó que este espa-

cio y el testimonio de las muje-

res sobrevivientes, contribuyen

a la promoción y concientiza-

ción de lo importante que es

detectar el cáncer de mama a

tiempo para continuar con vida.

"Todas las semanas del mes

de octubre hemos tenido activi-

dades, hoy hacemos la inaugu-

ración del módulo donde tene-

mos el mastógrafo, es un equipo

municipal y está a disposición

de todas las mujeres nicolaítas

para dar el seguimiento a aque-

llos casos después de la autoex-

ploración, para poder dar una

detección temprana y el segui-

miento médico que debe tener

cada persona que pasa por este

proceso y esto es completamen-

te gratuito". aseguró Carrillo

Martínez.(CLR)

Ponen en marcha el primer Módulo Rosa en SN
Está ubicado en las instalaciones de la clínica SEMESAN.

Un avance del 65 por ciento en

los trabajos de la instalación de

concreto hidráulico en la calles

Filósofos de la colonia

Tecnológico, fue lo reportado por

el Municipio de Monterrey.

A través de la Secretaría de

Infraestructura Sostenible se reali-

zan recorridos de manera periódi-

ca para constatar el avance de la

obra, la cuales recordaron habían

quedado suspendidas varios

meses en el verano pasado.

Como parte de sus primeras

acciones frente al municipio, el

alcalde Adrián de la Garza reac-

tivó los trabajos en estas vialida-

des, ya que los vecinos solicita-

ban que se les resolviera esa

problemática. 

A la fecha, las acciones en lo

que corresponde a la calle

Filósofos, registran un avance

del 65 por ciento, gracias a la

instrucción del presidente

municipal de trabajar de mane-

ra continua para agilizar el pro-

ceso.

En el sitio se trabaja de día y

de noche en el vaciado del con-

creto hidráulico, por lo que ya es

visible el trabajo en esta calle.

Los trabajos de reconstrucción

abarcan el tramo comprendido

entre las avenidas Del Estado y

Luis Elizondo.

Durante la visita del edil a este

punto hizo el compromiso con los

vecinos de también intervenir en

las banquetas, lo cual iniciará en

breve, respetando las áreas con

rampa de acceso a estacionamien-

tos actuales, tanto de los habitan-

tes como de los negocios ubica-

dos en esta zona (CLR)

Tienen avance del 65% obras de calle Filósofos

Se está colocando concreto hidráulico
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Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo 

Tres presuntos delincuentes abatidos

y al menos cuatro elementos de Fuerza

Civil lesionados por accidente ante la

movilización, dejó un enfrentamiento y

persecución registrado en la Carretera a

Salinas Victoria, ayer en el municipio

de Ciénega de Flores.

Los hechos se registraron poco antes

de las 6:00 horas a la altura de la

Colonia Héroes de Monterrey, y al sitio

se movilizaron otros efectivos de

Fuerza Civil y paramédicos de la Cruz

Roja, así como de otras corporaciones.

Se estableció que los efectivos

lesionados fueron después de acciden-

tarse la unidad en que viajaban en la

persecución.

FC informó que elementos de la cor-

poración identificaron a un grupo

armado en el municipio de Ciénega de

Flores, lo que provocó una con-

frontación con civiles armados que

derivó en tres bajas de los presuntos

responsables del enfrentamiento.

Los oficiales habían interceptado a

los sospechosos, y a través de coman-

dos verbales solicitaron detener la mar-

cha; acción que fue omitida por los

tripulantes, lo que originó una persecu-

ción en la que fueron agredidos los

agentes estatales.

Poco después los uniformados

pudieron detener el recorrido de la

unidad Suv y abatir a los tres atacantes,

asegurándose dos armas largas Calibre

.223, un Barrett calibre 50 y el

automóvil.

La unidad en que viajaban los ele-

mentos, Black Mamba terminó volcada

e incendiada.

Una vez que los paramédicos revis-

aron a los presuntos delincuentes, se

percataron de que ya no contaba con

signos de vida, eran tres hombres de

entre 30 a 35 años de edad.

Al menos cuatro elementos de

Fuerza Civil resultaron lesionados, y

fueron trasladados en ambulancias a un

hospital en Monterrey.

Diversos testigos, personas que

esperaban su transporte urbano, presen-

ciaron los hechos, que llevaron al cierre

de la Carretera a Salinas Victoria, de la

Autopsita a la libre a Laredo.

Elementos de otras corporaciones se

aproximaron en apoyo, entre otros de la

Secretaría de la Defensa Nacional.

Trascendió que, en el enfrentamien-

to, al menos un vehículo que estaba

estacionado en el área recibió algunos

impactos de bala.

EJECUTAN A COBRADOR
Un ciudadano colombiano que se

dedicaba a cobrar prestamos diarios,

fue ejecutado cuando viajaba en su

motocicleta en calles de la Colonia

Valles de Guadalupe.

Los pistoleros viajaban en una

motocicleta, la cual utilizaron para

perseguir al sudamericano, a quien le

propinaron tres balazos.

Vecinos del sector, mencionaron que

el ahora occiso era una persona muy

agresiva, que amenazaba a los clientes,

que no le tenía el pago de sus adeudos

a tiempo.

La víctima intentó escapar aceleran-

do su máquina de dos ruedas, pero fue

interceptado después de una corta per-

secución.

Los hechos se registraron a las 13:00

horas de este viernes, en las calles

Laguna de Taniagua y Riveras de

Revillagigedo en la Colonia Villas de

Guadalupe.

Hasta el momento, el ahora occiso

no ha sido identificado, solo se indicó

que era colombiano.

Mencionaron que es una persona de

unos 27 años de edad, complexión re-

gular, alto y piel aperlada.

Cuatro oficiales resultaron lesionados. Los delincuentes enfrentaron a los policías.

Investigan quién abandonó el cráneo.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Un cráneo humano fue dejado frente

al Museo de Historia Mexicana y

Paseo Santa Lucía, en el centro de

Monterrey. 

Los hechos se registraron alrededor

de las 8:00 horas del viernes, y movi-

lizaron a elementos de la Policía de

Monterrey, así como de Fuerza Civil,

Agencia Estatal de Investigaciones y

personal del Instituto de Criminalística

y Servicios Periciales de la Fiscalía

General de Justicia de Nuevo León.

El cráneo estaba sobre papel per-

iódico y arriba tenía una mochila

negra, donde lo dejaron al parecer

desde muy temprano por la mañana.

En el lugar se arrestó a dos hombres

en situación de calle que se presumía

tenían algo que ver en el hallazgo, pero

al parecer únicamente se acercaron

para ver qué había en la mochila.

Según lo que captaron las cámaras

de seguridad, los detenidos no tuvieron

nada que ver, pero quedaron para

investigación.

Los peritos inspeccionaron la

extremidad humana, así como la zona

de los hechos, en donde quedó cerrada

la explanada del museo.

Al sito además arribaron elementos

federales, y la movilización se pro-

longó por varias horas, más tarde

arribó la Unidad del Servicio Médico

Forense, que se llevó el cráneo al

anfiteatro del Hospital Universitario

para ser inspeccionado.

MUERE BALEADO
Un hombre que el pasado martes fue

baleado en la cabeza, cuando conducía

su automóvil, en la Carretera Nacional,

en el municipio de Montemorelos,

murió en el Hospital Universitario.

En un principio se pensó que era un

accidente vial, debido a que la victima

después del atentado, perdió el

conocimiento y su automóvil dio varias

volteretas hasta estrellarse contra unos

arbustos.

El ataque se reportó, en la Carretera

Nacional, de Allende a Montemorelos,

a la altura de la Cuesta Garrapatas en

Montemorelos.

Hasta el momento el ahora occiso,

no ha sido identificado, siendo una per-

sona de unos 35 años, complexión re-

gular, cabello corto y piel aperlada.

Mencionaron que, al momento del

atentado, el hombre se desplazaba a

bordo de un automóvil color rojo,

sedan, con placas del estado de Texas.

Los paramédicos de la Cruz Roja,

mencionaron que en un principio les

reportaron que se había registrado un

accidente vial.

Pero al realizar el rescate del auto-

movilista, se percataron que el hombre

había recibido un impacto de bala en la

cabeza.

Sergio Luis Castillo

Un hombre fue ejecutado de varios

balazos cuando se desplazaba a bordo

de un automóvil de alquiler, en el

municipio de San Nicolás.

Se indicó que dos sujetos que viaja-

ban en una motocicleta se le empare-

jaron y dispararon en múltiples oca-

siones.

Los hechos se reportaron a las 20:00

horas de este viernes, en calles de la

Colonia Mujeres Ilustres de San

Nicolás.

Hasta el momento el ahora occiso no

ha sido identificado, siendo una per-

sona de unos 35 años de edad.

Mencionaron que el ahora occiso

viajaba en un automóvil de la marca

Nissan, color amarillo con blanco,

habilitado, como taxi.

Hasta el lugar llegaron paramédicos

de Emergencias Médicas de San

Nicolás, pero desafortunadamente, la

victima ya estaba sin vida.

MATAN A MUJER
Un nuevo feminicidio se cometió en

el estado, al ser encontrado el cuerpo

de una mujer, con dos impactos de bala

en un predio baldío del municipio de

García.

Al momento del hallazgo la víctima

ya se encontraba en completo estado de

descomposición, por lo cual, se calcula

que tenía más de cinco días en la zona.

El hallazgo fue reportado alrededor

de las 19:45 horas en la Carretera que

conduce a las Grutas de García.

Hasta el momento la víctima no ha

sido identificada, se calcula que tendría

una edad de aproximadamente 25 años

de edad.

Mencionaron que la damita vestía

un pantalón de mezclilla con una blusa

sin mangas amarilla, y no llevaba

calzado.

Fue una llamada anónima, la que

alerto a las autoridades, sobre el

macabro hallazgo.

Al lugar llegaron policías munici-

pales y paramédicos de Protección

Civil, quienes confirmaron la muerte

de la mujer.

Mencionaron que los autores mate-

riales del crimen, llevaron a la mujer

hasta la zona del anuncio panorámico

de Xempal, donde le propinaron dos

disparos.

Cerca del cuerpo de la persona se

recolectaron un cartucho hábil y dos

casquillos.

La zona fue acordonada para que

agentes ministeriales iniciaran la inves-

tigación del crimen.

Se registró en San Nicolás.

Arde edificio de departamentos en SP
Gilberto López Betancourt

El incendio de un edificio de depar-

tamentos en la Colonia Residencial

Chipinque, llevó a la evacuación de

más de 200 personas, ayer en el

municipio de San Pedro, donde un tra-

bajador resultó con síntomas de intoxi-

cación.

Alrededor de las 11:45 horas se

reportaron los hechos, en un edificio

ubicado en la Avenida Roberto Garza

Sada 1016, Akumal Paramount Living,

cuando unos trabajadores realizaban

labores de pintura y carpintería.

En el lugar, un departamento del

sexto piso se incendió, solicitándose la

ayuda de las autoridades.

Así mismo en el séptimo piso se

presentó acumulación de humo y fue

ventilada el área abriendo las ventanas.

Elementos de Protección Civil de

Nuevo León, San Pedro y Bomberos

Nuevo León, y policía municipal y de

la Agencia Estatal de Investigaciones,

arribaron al sitio de los hechos para

combatir el fuego.

En el área se evacuaron a 203 per-

sonas de manera preventiva, entre ellos

trabajadores, proveedores, personal de

limpieza y habitantes de los departa-

mentos.

Al parecer el siniestro se generó al

realizar cuatro trabajadores labores de

pintura y carpintería, lo que hizo

afectaciones en dos departamentos en

su totalidad.

Los paramédicos de CRUM valo-

raron a un trabajador de nombre Víctor

Contreras de 47 años de edad, por sín-

tomas de intoxicación, decidiendo

quedarse en el lugar. 

Elementos de PCE permanecieron

en el lugar hasta que arribó el personal

de inspección de la dependencia.

Abaten policías de FC a 3 en Ciénega

Evacuaron a más de 200 personas del edificio.

Lesiona explosión a tres
Gilberto López Betancourt

Una explosión en un domicilio, al

parecer por una fuga de gas, dejó a tres

integrantes de una familia lesionados,

entre ellos un menor atrapado por una

parte de la losa que se derrumbó, en la

Colonia Las Haciendas, en Pesquería.

Alrededor de las 3:48 horas de ayer

se registraron los hechos, en la calle El

Campanario y El Sillar.

Tras la explosión, algunos vecinos

que se percataron de lo sucedido comu-

nicaron lo que había pasado a la

Policía, y además se aproximaron.

Diversos vecinos rescataron al

menor de edad, quien estaba atrapado

en su cama donde dormía, ya que el

estallido hizo que además de paredes

parte del techo se derrumbara.

Más tarde arribaron paramédicos y

otros efectivos de rescate, PCE,

quienes auxiliaron a los afectados.

Al momento de los rescatistas, dos

adultos ya estaban en la calle atendidos

por vecinos, presentaban quemaduras

de en la mayor parte del cuerpo, poste-

riormente fueron trasladados al

Hospital General de Zona 21 del IMSS

para continuar su atención. Ocurrió en Guadalupe.

Asesinan a narcomenudista
Sergio Luis Castillo

Un presunto narcomenudista fue

ejecutado de varios balazos, cuando se

encontraba en el interior de su domi-

cilio en la Colonia Josefa Zozaya en el

municipio de Guadalupe.

Los pistoleros llegaron a bordo de

una motocicleta e ingresaron en forma

violenta hasta el interior de la vivienda,

donde dispararon en cinco ocasiones

contra la víctima.

Los hechos se reportaron a las 18:20

horas en la calle Puebla y Monterrey,

en la Colonia Josefa Zozaya.

Hasta el momento el ahora occiso

no ha sido identificado, siendo un hom-

bre de unos 23 años de edad, quien

contaba con tatuajes en todo su cuerpo.

Los testigos refirieron a las autori-

dades que los delincuentes llegaron en

una motocicleta y usaban cascos rojos.

Al ver al hombre le dispararon a

quemarropa y después huyeron a exce-

so de velocidad.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de los puestos de socorro.

Personal de la Agencia Estatal de

Investigaciones se hizo cargo de las

indagatorias del caso.

Dejan un cráneo humano 
frente al Museo de Historia 

Ejecutan a conductor de taxi



Alberto Cantú .-                                      

El Clásico Regio 139 se vivirá esta
noche y pertenecerá a la jornada 12 del
Torneo Apertura 2024, iniciando todo
en punto de las 21:10 horas y será el
Gigante de Acero de Guadalupe el
inmueble en el que Rayados y Tigres se
vuelvan a ver las caras, esperando
escribir ambos clubes una página más
de oro en el futbol regiomontano. 

Apenas pasó una semana del Clásico
Regio amistoso que ganó el cuadro
albiazul en San Antonio y ahora ambos
conjuntos volverán a enfrentarse en
una cancha de futbol, pero ahora estará
en juego no solamente el orgullo de
ganar el partido más importante para
ambas instituciones por lo que repre-
senta, sino también el atractivo del
juego de esta noche serán los tres pun-
tos que se disputarán tanto albiazules
como felinos. 

Rayados llegará a este duelo ante
Tigres con una cifra de 21 puntos y si
bien arribarán motivados al cruce tras
ganar el más reciente partido amistoso
contra los auriazules, también necesi-
tarán hoy de la victoria por su pasado
reciente en la Liga MX. 

La “Pandilla” tiene tres partidos al
hilo sin ganar en la Liga MX y por ello
necesitan del triunfo no solamente para
hilvanar victorias ante Tigres luego del
triunfo del sábado pasado y mantener el
orgullo intacto de conseguir la victoria
otra vez en otro cotejo contra los feli-
nos, sino también por el deseo que
tienen de hacerse de los tres puntos
para como mínimo mantenerse dentro
de los primeros cuatro lugares en la
tabla de posiciones. 

Aunado a ello, Rayados necesita
hoy del triunfo ya que otros equipos los
persiguen de cerca en la tabla de posi-
ciones, motivo por el cual este día un
empate o derrota de los albiazules, lo
cual sea combinado con otros resulta-
dos que les perjudiquen, podría hacer
que los regios salgan incluso de la zona
de calificación directa a la Liguilla ya
que cuadros como Atlético de San Luis,
Pumas y otros más están a solamente
un punto de este conjunto albiazul. 

Mientras tanto, Tigres llegará a este
duelo ante Rayados con una produc-
ción de 24 unidades y aspirando a man-
tenerse entre los primeros tres sitios
con cualquier victoria o empate durante
esta noche. 

Sin embargo, hoy una derrota de los
Tigres podría bajarlos en la tabla de

posiciones si su traspié es por una
amplia diferencia de goles a favor;
recordar que los auriazules tienen un
+9 en este sentido por un +1 de la
“Pandilla”. 

Incluso con la derrota, los Tigres
podrían mantenerse por encima de
Rayados en la tabla de posiciones si el
traspié es por una pequeña diferencia
de goles , pero un marcador negativo
pegaría sin duda alguna en lo anímico
para estos felinos, los cuales simple-
mente no vencen a los albiazules desde
aquel triunfo sobre ellos por un mar-
cador de 2-1 en un amistoso del año
pasado, en octubre. 

Tras ese partido, Tigres ha jugado
cuatro partidos más ante Rayados, reg-
istrando en ellos una marca de dos der-
rotas y dos empates, aspecto por el cual

hoy tendrán la obligación de ganar para
quitarse esta mala racha frente a la
escuadra albiazul. 

Esteban Andrada; Erick Aguirre,
Víctor Guzmán, Héctor Moreno,
Gerardo Arteaga; Iker Fimbres, Fidel
Ambriz, Oliver Torres; Lucas
Ocampos, Sergio Canales y Roberto de
la Rosa sería el equipo que iniciaría
este sábado en Rayados. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,
Guido Pizarro, Joaquim Pereira, Jesús
Angulo; Rafael Carioca, Fernando
Gorriarán; Diego Lainez, Ozziel
Herrera, Sebastián Córdova y André

Pierre Gignac sería el equipo que inicie
en Tigres. 

Algo para añadir es que los Tigres
intentarán ayudarse de su marca positi-
va cuando enfrentan a Rayados en el
estadio BBVA que es de seis victorias,
cinco derrotas y cinco empates para
hoy sacar la victoria y llevarse las tres
unidades, lo que de ocurrir no sola-
mente les haría ganar en lo anímico,
sino también en la tabla de posiciones
ya que seguirían de cerca al líder Cruz
Azul y se mantendrían, una fecha más,
en el segundo lugar de la tabla de posi-
ciones.
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Alberto Cantú.-                                          
Los Yanquis de Nueva York

vencieron 8-6 en Cleveland a los
Guardianes para liderar por tres victo-
rias contra una derrota la serie de
campeonato de la Liga Americana,
estando así a un triunfo más de avanzar
a la Serie Mundial de las Grandes
Ligas. 

El conjunto de los 'Bombarderos del
Bronx' sufrió de más en Cleveland,
pero finalmente ganaron el juego cua-
tro de la serie de campeonato de la
Liga Americana y están a un triunfo de
meterse al Clásico de Otoño, lo cual
podrían confirmar este sábado si ven-
cen a los Guardianes.

Los Yanquis de Nueva York se ade-
lantaron en la parte alta de la primera
entrada con un jonrón de Juan Soto,
pero después los Guardianes se
pusieron a una de diferencia con un
elevado de sacrificio de José Ramírez
para que anotara Steven Kwan.

Con la ventaja, los neoyorquinos se
fueron 3-1 arriba en la segunda entrada
con un jonrón de Austin Powers,
aunque los Guardianes encontraron
otra carrera en la parte baja de la ter-
cera con la hecha por Steven Kwan
gracias a la producida por Josh Naylor.

El conjunto visitante encontró tres
carreras más en la parte alta de la sexta
con un jonrón de Giancarlo Staton para
que también anotaran Aaron Judge y
Juan Soto, pero los Guardianes en la
parte baja de la séptima tuvieron un
batazo de José Ramírez para que
generaran su tercera en el nombre de
Brayan Rocchio y después, con dos
hombres en segunda y tercera base, se
acercaron aún más con un imparable
de Josh Taylor para que ahora la difer-
encia fuera de solamente una.

Un pobre relevo de Clay Holmes
fue salvado por el jardinero mexicano
Alex Verdugo con un segundo out.

Cleveland igualó el juego en la
parte baja de la octava entrada con un
hit de David Fry en el que hubo un
error en la primera base de los Yanquis
para que llegara el empate a seis car-
reras, todo esto mientras que los visi-
tantes anotaron en la novena con Berti
y Volpe a un imparable de Gleyber
Torres para tener ventaja de 8-6.

El pitcheo cerrador Tommy Kahnle
entró a la lomita con dos carreras de
ventaja en la parte baja de la novena,
aún así consiguió el out 27 gracias a
sus compañeros en la zona del dia-
mante para hacerse del triunfo.

Alberto Cantú.-                                   
Los Mets vencieron 12-6 en Nueva

York a los Dodgers y esto fue en el
juego cinco de la serie de campeonato
de la Liga Nacional en la postempora-
da de las Grandes Ligas, poniéndose
así a un juego de distancia de los de
Los Ángeles.

El cuadro neoyorquino se hizo del
triunfo y evitaron la eliminación en la
serie de campeonato, aspecto por el
cual aún se desconoce el equipo entre
los Mets y los Dodgers que represen-
tará a la Liga Nacional en la próxima
Serie Mundial.

Los Mets de Nueva York empezaron
ganando el juego en la parte baja de la
primera entrada con tres carreras pro-
ducidas gracias al jonrón de Pete
Alonso, aunque después respondieron
los Dodgers con una en la alta de la
segunda con un skinker de David
Peterson hacia Shohei Ohtani para que
Enrique Hernández generara la primera
para el cuadro de Los Ángeles.

Sin embargo, los Mets encontraron
cinco carreras más en la tercera entrada
con un rally en el que el pitcher Jack
Flaherty fue el más castigado en ese
momento.

El conjunto angelino se acercó a seis

de diferencia en la cuarta entrada con
un jonrón de Andy Pages y después un
imparable de Jessie Jinker le dio una
ventaja de 10-2 a los Mets, los cuales
permitieron tres más de los Dodgers en
la quinta con un jonrón de Andy Pages.

Ya en la sexta entrada, los Dodgers
metieron una carrera más gracias al
cuadrangular de Mokie Betts y posteri-

ormente, en esa entrada, el cuadro de
Nueva York generó una más gracias a
un fly de sacrificio de Jessie Jinker.

Fue hasta la parte baja de la octava
entrada cuando los Mets encontraron
una más gracias a un batazo de Starling
Marte para que anotara Pete Alonso,
dándole así un rumbo final al duelo ya
que no hubo más carreras.

Alberto Cantú .-                         

Lionel Messi, jugador del

Inter Miami , dijo que su retiro

como profesional “está cerca” y

que por eso se encuentra disfru-

tando cada partido que le quede

como futbolista en activo. 

En charla con el diario Marca

de España, el crack argentino de

37 años reconoció que no le

queda mucho en su carrera

deportiva, aspecto por el cual

ahora no se puede dar el lujo de

no disfrutar un partido en el que

él vea minutos y tenga actividad

dentro del terreno de juego,

siendo eso ya sea en el club esta-

dounidense Inter Miami o en la

Selección de Argentina. 

“El final está cerca y estoy

disfrutando y valorando cada

momento al máximo”, afirmó el

jugador sudamericano. 

Messi, quien ha ganado ocho

Balones de Oro y la Copa del

Mundo de Qatar 2022, aún no

tiene una fecha exacta de retiro. 

Sin embargo, muchos especu-

lan que su adiós al futbol profe-

sional podría ser al término de

la próxima Copa del Mundo del

2026. 

Alberto Cantú.-                                 
Al menos 10 jugadoras de Rayadas

y Tigres fueron convocadas a la Selec-
ción Mexicana de Futbol Femenil.

Por parte de Tigres Femenil fueron
convocadas Cristina Ferral, Greta Es-
pinoza, Annika Rodríguez, Maricar-
men Reyes, Alexia Delgado y Lizbeth
Ovalle.

Mientras tanto, Nicole Pérez, Rebe-
ca Bernal, Fátima Servín y Cristina
Burkenroad de Rayadas fueron convo-

cadas por parte del Tri. 
Las jugadoras antes mencionadas

formarán parte de la Selección
Mexicana para los amistosos que ten-
drán ante Venezuela y Tailandia.  

Cabe señalar que el duelo amistoso
entre este Tri Femenil y Venezuela va a
ser el próximo sábado 26 de octubre.

A su vez, el otro duelo del Tri
Femenil va a ser el 29 de octubre cuan-
do enfrenten a la Selección de
Tailandia.

Mi final está cerca: Messi

Se llegó el día
Clásico Regio 139

Tigres ha jugado cuatro partidos más ante Rayados, registrando en ellos
una marca de dos derrotas y dos empates.

Rayados llegará a este duelo ante Tigres con una cifra de 21 puntos 

Yanquis, a un triunfo
Este sábado se definirá el ganador.

Fuerza Mets a un sexto juego

Van 10 jugadoras regias al Tri Femenil

Felinas al Tricolor.

Los Mets vencieron 12-6 en Nueva York a los Dodgers en el juego cinco
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La afición de Rayados quiere

hacerse sentir con su apoyo previo al

duelo ante Tigres de hoy en la Liga

MX, aspecto por el cual esto lo

expresaron a sus jugadores y lo efec-

tuaron al término del entrenamiento

de ayer en El Barrial. 

Tras acabar el entrenamiento,

algunos fans de Rayados llevaron

algunas mantas con frases de apoyo

sobre sus jugadores, quienes dentro

de sus autos, aunque también a unos

metros de la prensa, observaban los

mensajes de aliento que les manda-

ban desde su fanaticada. 

“Hue*** jugadores”, “El sábado

cueste lo que cueste” y “Vamos

jugadores”, fueron las frases que

aparecieron en hasta tres mantas de

color azul con las palabras escritas

en un aerosol blanco. 

A todo esto hay que sumarle que

el día de hoy habrá a las afueras del

estadio BBVA y a la altura del

‘Puente Bailarín’ un recibimiento de

la fanaticada albiazul al autobús que

transporte al plantel de Rayados

para el duelo contra los Tigres. 

Ese recibimiento dará comienzo

en punto de las 18:00 horas y se

espera que sea una auténtica fiesta. 

(AC)

André Pierre Gignac, jugador de
Tigres, ha sido a lo largo de la historia un
futbolista trascendental para el cuadro
auriazul, motivo por el cual su relevancia
en ese club no ha pasado de largo por su
propio país. 

Tan es así que el periódico francés ‘Le
Figaro’ entrevistó al ídolo de Tigres, a
quien se refieren de la siguiente manera:

“El Francés que se Convirtió en
Leyenda en México”, titulór el diario
francés sobre el jugador de Tigres. 

La pieza periodística fue escrita por el
reportero Charles Jaigu y su fotógrafo
Olivier Coret, los cuales destacan la
etapa del galo en el conjunto felino. 

En la entrevista, André dijo que “no es
nadie” en Nuevo León en el tema del
dinero a comparación de la gente mil-
lonaria que vive en el Estado, pero aún
así dejó claro que sigue en la ciudad y en
el club felino ya que está enamorado de
la institución. 

“No soy nada comparado con la gente
rica de aquí, pero tengo la suerte de estar
aquí. Mi lado gitano me ayudó: en casa,
mi madre hablaba un dialecto español, y
mi bisabuela era cubana. Amo México y
he adoptado la ciudadanía mexicana,
pero sigo siendo francés de corazón.
Cuando canté ‘La Marsellesa’ para la
selección francesa, se me erizó la piel.
Tenemos un país extraordinario, un país
magnífico, uno de los más bellos del
mundo, y debemos estar orgullosos de él;
te lo digo desde aquí.

“Si estuviera en Estados Unidos,
habría renunciado hace mucho tiempo.
Allí, no hay pasión; el público viene a
ver un espectáculo, no a ver fútbol. Fuera

de Nápoles y Marsella, los aficionados
no son los mismos que antes. Las
entradas son más caras, y hay menos
gente que realmente vive el partido. Los
espectadores están reemplazando a los
aficionados”, expresó. 

Gignac, quien tiene 214 goles en los
Tigres, ha ganado 12 títulos con el club

felino, los cuales han sido repartidos
entre cinco trofeos de Liga MX, una
Concachampions, cuatro Campeón de
Campeones y dos Campeones Cup. 

Dicho jugador milita en el conjunto
felino desde que llegó al club en el vera-
no del 2015, hace nueve años. 

(AC)

Cruz Azul venció 2-1 de visitante

al Puebla en la fecha 12 de la Liga

MX y con ello siguieron afianzán-

dose en el subliderato del torneo

local.

Con goles de Giakoumakis y

Rotondi, el cuadro de Cruz Azul

logró hacerse del triunfo en el esta-

dio Cuauhtémoc.

Por el local Puebla había anotado

Luis Quiñones, pero esto no fue

suficiente y perdieron el duelo.

Tras la victoria, Cruz Azul

alcanzó las 31 unidades para tener

una ventaja de seis puntos respecto

al sublíder Toluca.

Mientras tanto, la escuadra del

Puebla se quedó en las 11 unidades

para que así sean décimo segundos

en la tabla de posiciones.

MÁS PARTIDOS

Además del Clásico Regio, la jor-

nada 12 de la Liga MX va a tener

hasta tres partidos durante este sába-

do.

Uno de ellos será a las 19:00

horas cuando Pachuca sea local y

reciba a las Chivas, mientras que

más tarde, a la 19:05 y 19:06 respec-

tivamente, América jugará en casa

contra Santos y Juárez hará lo pro-

pio frente al León.

Tijuana venció 2-1 de visitante a

Necaxa en la fecha 12 de la Liga MX y

con ello subieron al cuarto lugar en la

tabla de posiciones. 

El conjunto fronterizo logró hacerse

del triunfo en el estadio Victoria de

Aguascalientes, concretando eso tras las

anotaciones hechas por parte de

Christian Rivera y Kevin Castañeda. 

Por los anfitriones anotó José

Paradela, pero esto no fue suficiente y

terminaron perdiendo en el compromiso. 

Con el triunfo, Tijuana alcanzó las 23

unidades para que así sean cuartos en la

tabla de posiciones. 

Mientras tanto, Necaxa se quedó en

las 13 unidades para que así sean décimo

primeros en la justa. 

CHIVAS TIENE 

NUEVO ENTRENADOR

Tras la salida de Fernando Gago de la

dirección técnica de Chivas, en el club

tapatío encontraron en Arturo Ortega al

individuo que tomará el equipo de man-

era interina y será el estratega del club

hasta que termine la participación del

cuadro rojiblanco en el Torneo Apertura

2024. 

En más actividad de la fecha 12 de la

Liga MX, Atlas de Guadalajara igualó 0-

0 en casa contra el cuadro del Mazatlán.

Si bien ambos equipos tuvieron

muchas ocasiones de gol, al final

ninguno pudo hacerse daño.

Tras la igualada, el cuadro del Atlas

alcanzó las 18 unidades y el conjunto del

Mazatlán llegó a los nueve puntos.

Los zorros tenían la oportunidad de

acortar la hegemonía que Mazatlán tiene

sobre ellos, pero no fue así y ambos

regalaron un partido de pocas emo-

ciones.

El equipo tapatío salió a la cancha con

la intención de sumar, teniendo algunos

acercamientos, pero nada que pudiera

inquietar la meta de Mazatlán FC.

La Comisión Disciplinaria informó

que ante las imágenes de aficionados

arrojando bengalas a la cancha en el par-

tido entre Atlas vs Mazatlán, de la

Jornada 12 del Torneo AP 2024, esta

Comisión recabará y analizará la infor-

mación que reporte el Comisario respon-

sable para tomar las medidas correspon-

dientes.

Toluca se impuso 1-0 de visitante

ante los Gallos y lo hicieron en

Querétaro, siendo esto en la fecha 12

de la Liga MX.

Con un gol de Paulinho que fue al

48' de acción de la primera parte, los

Diablos se hicieron de la victoria.

Con el triunfo, Toluca alcanzó las

25 unidades para que así sean sub-

líderes en la competencia.

Por su parte, los Gallos del

Querétaro se quedaron en las nueve

unidades para que así sean décimo

séptimos.

La escuadra del Barcelona deberá de
pagar una multa de 500 mil euros por
informar de manera incorrecta, así como
también “intencional y consciente”, en
un intento de cumplir con las reglas
financieras del futbol europeo. 

Esa multa de 500 mil euros hacia el
conjunto culé le fue instaurada por la
propia UEFA, el ente rector del futbol
europeo, quienes consideraron que el
cuadro blaugrana dio informes erróneos
para cumplir con el ejercicio financiero
de la temporada 2023-2024.  

Ante la acusación de la UEFA, el con-
junto culé deberá de pagar de manera
inmediata esa multa, en esta misma tem-
porada 2024-2025. 

Los blaugranas volverán a la actividad
durante este fin de semana ya que final-
mente acabó la fecha FIFA de selec-
ciones nacionales. 

Cabe señalar que el cuadro culé
retomará su actividad en la Liga de
España cuando el próximo domingo
enfrenten al Sevilla. 

NO VE ANCELOTTI
AFECTADO A MBAPPÉ

Carlo Ancelotti, técnico del Real

Madrid, dijo que no ve para nada afecta-
do a Kylian Mbappé, jugador que está
siendo investigado por supuestamente
haber abusado sexualmente de una mujer
en Estocolmo, Suecia. 

El técnico italiano habló ayer en rueda
de prensa, en donde negó que el fut-
bolista francés esté afectado o preocupa-
do por esa situación. 

“No lo veo para nada afectado, está
feliz , ilusionado de aportar al equipo y
se encuentra muy bien. No estoy aquí

para hablar de especulaciones, me focal-
izo en el trabajo que hace, le ha venido
bien el descanso. Las especulaciones de
fuera no les doy cuenta”, dijo en rueda de
prensa. 

Mbappé, quien en sus redes sociales
se refirió a las acusaciones como “noti-
cias falsas”, verá minutos durante este fin
de semana con el cuadro merengue. 

Los antes mencionados jugarán este
sábado en la Liga de España, todo esto
cuando enfrenten al Celta de Vigo. 

Declara Gignac su amor
por Tigres a ‘Le Figaro’ 

“Si estuviera en Estados Unidos, habría renunciado hace mucho tiempo. Allí,
no hay pasión; el público viene a ver un espectáculo, no a ver fútbol”

Llevan mensajes de aliento
a jugadores de Rayados 

Los fans de Rayados llevaron mensajes de aliento a los jugadores de
Rayados  a las afueras de El Barrial, previo al Clásico Regio 

Toluca se impone a Gallos
Con el triunfo, Toluca alcanzó las 25 unidades para que así sean sub-
líderes en la competencia.

Multa UEFA al Barça con 500 mil euros 

La escuadra del Barcelona deberá de pagar una multa de 500 mil euros por
informar de manera incorrecta.

La Máquina no tiene freno

Cruz Azul venció 2-1 de visitante al Puebla en la fecha 12 de la Liga MX
y con ello siguieron afianzándose en el liderato del torneo local.

Tijuana se impuso a Necaxa 

Tijuana venció 2-1 de visitante a Necaxa en la fecha 12 de la Liga MX y con ello
subieron al cuarto lugar

Igualan Atlas y Mazatlán

Cuelgan los ceros.
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Los Sultanes de Monterrey
vencieron 3-1 en Ciudad Obregón a
los Yaquis y con ello iniciaron con el
pie derecho su serie frente a ellos en
la temporada regular de la Liga
Mexicana del Pacífico.

Sultanes empezó ganando el
duelo en la parte alta de la primera
entrada cuando Emanuel Ávila
mandó a home a Yermin Mercedes,
aunque después llegaron dos car-
reras más de los regios en la tercera
con un jonrón de Bobby Bradley.

Los Yaquis se acercaron en la
parte baja de la novena entrada con
una hecha por Anthony García, pero
eso no fue suficiente y perdieron el
compromiso.

Con el triunfo, ahora los Sultanes
tienen una marca de tres victorias y
tres derrotas en la temporada.

La escuadra regia tendrá este
sábado desde las 19:10 horas, así
como también ya mañana, los últi-
mos dos juegos de la serie ante los
Yaquis en Obregón.

Los Borregos Salvajes del Tec de
Monterrey vencieron 39-0 en casa a los
Borregos CEM y con ello tomaron la
cima en la temporada regular de la Liga
Mayor de la Onefa.

El conjunto regio no tuvo complica-
ciones para llevarse el triunfo en su pro-
pio emparrillado, en donde lograron su
sexta victoria de la temporada.

Con el triunfo, ahora los Borregos
tienen una marca de seis ganados y cero
perdidos, el que vendría siendo la mejor
marca en la campaña regular de la Liga
Mayor de la Organización Nacional
Estudiantil de Futbol Americano y
Universitario de México.

Tomando en cuenta que Borregos
Puebla jugará hasta este sábado contra
Águilas UACH y el juego dará comienzo
a las 13:00 horas, entonces el cuadro del
Tec de Monterrey está de líder ya que
tienen un récord de seis victorias por
cero derrotas, siendo ese uno superior a
la marca de cinco ganados y cero traspiés
de sus más cercanos perseguidores.

AUTÉNTICOS TIGRES JUGARÁ
ESTE SÁBADO

Los Auténticos Tigres de la UANL
jugarán este sábado cuando a las 10:00
horas y como visitantes enfrenten a los
Burros Blancos del IPN, en lo que será
un juego de temporada regular de la Liga
Mayor de la Onefa.

Auténticos llegará a este duelo con
una marca de cuatro victorias por una
derrota, mientras que Burros con un
récord de dos ganados y cuatro perdidos.

La pretemporada de la NBA ter-
minó ayer, pero ahí los Bulls de
Chicago vencieron en un juegazo y
por un marcador de 139-137 a los
Cavaliers de Cleveland.

En ese partido, los Bulls de
Chicago ganaron por dos puntos de
diferencia gracias a que ganaron los
últimos dos cuartos por parciales de
38-32 y 38-37 para forzar el tiempo
extra.

Con el juego empatado a 130
puntos, los Bulls generaron nueve
unidades y permitieron apenas siete
en el tiempo extra para así terminar
ganando el compromiso.

Ayo Dosunmu con sus 19 puntos
fue clave en la victoria de los Bulls
y Jarrett Allen destacó en el rival
con sus 25 unidades.

Con el triunfo, los Bulls cerraron
la pretemporada con un récord de
tres ganados y dos perdidos, además
de que los Cavaliers terminaron la
misma con cero triunfos y cuatro
traspiés.

BREVES DE LA NBA

Jordan Poole, jugador de los
Wizards de Washington en la NBA y
amigo del mexicano Juan Toscano,
tiene un serio interés de conocer
más las tradiciones mexicanas como
el día de muertos.

Lo antes mencionado podrá dis-
frutarlo el próximo dos de noviem-
bre cuando la NBA visite México
con un juego de temporada regular
entre los Wizards de Washington y
la escuadra del Heat de Miami.

Pablo García, entrenador de Fuerza
Regia, fue elegido como el estratega del
año en la Liga Nacional de Baloncesto
Profesional de México.

Después de que Fuerza Regia termi-
nara de líder en la temporada regular de
este año, la competencia eligió a Pablo
García como el mejor técnico del año.

Cabe señalar que Pablo García ya
logró el título de la LNBP con Fuerza
Regia durante el 2023, aspecto por el
cual ahora buscará el bicampeonato con
este conjunto.

Previo a eso, Pablo García había
entrenado a las Abejas de León, con
quienes ganó el título de la LNBP en el
2022.

Con una marca de 23 victorias por
nueve derrotas, Pablo García llevó al lid-
erato en esta temporada a Fuerza Regia,
los cuales en unos días más en la postem-

porada intentarán hacerse del bicampe-
onato y de la sexta corona para que así

sean los máximos ganadores del deporte
ráfaga de México

Sergio Pérez, piloto mexicano del
equipo Red Bull Racing en la
Fórmula 1, saldrá décimo primero
para la carrera corta del Gran
Premio de Austin, todo esto mien-
tras que Max Verstappen se hizo de
la pole position. 

Pérez tuvo una pobre sesión de
clasificación para la carrera corta de
este sábado y apenas le bastó para el
décimo primer lugar en parrilla. 

Dicho piloto había superado con
algo de dificultad la respectiva Q1,
pero posteriormente a ello no superó
la respectiva Q2. 

La mejor vuelta de Pérez fue
cronometrada en un tiempo de un
minuto, 34 segundos y 244 milési-

mas, pero se quedó lejos de incluso
la pole position. 

Mientras tanto, Max Verstappen
hizo la pole position con una vuelta
en un tiempo de un minuto, 32
segundos y 833 milésimas, superan-
do a los restantes 19 pilotos de la
parrilla. 

En la pelea por la pole position,
Verstappen superó a George Russell
por apenas 12 milésimas, así como
también a Charles Leclerc de Ferrari
que partirá tercero. 

A su vez, Lando Norris de
McLaren partirá en la cuarta plaza
para esta carrera corta que será hoy
al mediodía en el circuito de las
Américas. 

La corrida de mañana en la Plaza de
Toros Monumental Monterrey va a tener
una modificación con uno de sus mata-
dores. 

El diestro español Borja Jiménez no
podrá participar y en su lugar estará el
matador Román Collado, también del
país ibérico. 

La razón de la ausencia de Jiménez
para la corrida de mañana es por que está
recuperándose de una lesión. 

Con esta situación, los matadores
confirmados para la corrida de mañana
en la Plaza de Toros Monumental
Monterrey vendrían siendo Juan
Fernando, Román Collado e Isaac
Fonseca. 

El evento pretende iniciar en punto de
las 16:30 horas y los matadores lidiarán
con hasta seis astados de la ganadería ‘El
Charco’. 

Patricio O’Ward, conductor
regiomontano de la IndyCar, confirmó
recientemente que será el piloto reserva
de McLaren en la Fórmula 1 y que lo
podrá efectuar durante las últimas seis
carreras de esta temporada en la cate-
goría reina del deporte motor, iniciando
con el Gran Premio de Austin de mañana. 

En charla con la prensa internacional
y de cara al Gran Premio de Austin de
mañana, el piloto regio de Arrow
McLaren habló sobre su actualidad como
persona del equipo McLaren y sus fun-
ciones como conductor reserva de Óscar
Piastri y Lando Norris. 

“Ya deseo unirme al equipo (McLaren
F1), en mi papel de ‘calienta asientos
profesional’, como me gusta llamarlo y
sí, estoy aquí para apoyar y ayudar en
todo lo que pueda. El coche es un cohete,
así que veremos qué podemos hacer.

“Será genial estar aquí. Iré a todas las
carreras del resto de la temporada, así
que ya deseo subirme al coche en
México. No puedo esperar a que llegue
ese momento”, expresó en charla con
Sky Sports. 

O’Ward, de 25 años, podrá conducir el
monplaza McLaren en la práctica libre

número uno del Gran Premio de México
que será el próximo viernes. 

El regio, quien finalizó cuarto en el
Campeonato de Pilotos durante esta tem-

porada en la IndyCar, continuará de esta
manera con el firme objetivo de en algún
momento de su carrera deportiva poder
llegar a la Fórmula 1. 

Sultanes inician con 
victoria serie ante Yaquis

Los Sultanes de Monterrey vencieron 3-1 en Ciudad Obregón a los
Yaquis y con ello iniciaron con el pie derecho su serie

Ganan Borregos y se  trepan a la cima

El conjunto regio no tuvo complicaciones para llevarse el triunfo en su propio
emparrillado

Confirma O’Ward que será 
piloto reserva de McLaren 

Será durante las últimas seis carreras de esta temporada en la categoría reina
del deporte motor, iniciando con el Gran Premio de Austin

Saldrá Checo Pérez décimo 
primero en carrera corta 

Pérez tuvo una pobre sesión de clasificación para la carrera corta

Vencen Bulls a los 
Cavs en pretemporada

Bulls de Chicago vencieron en un juegazo y por un marcador de 139-
137 a los Cavaliers de Cleveland.

Es Pablo García el coach del año

Pablo García ya logró el título de la LNBP con Fuerza Regia durante el 2023

Collado sustituye a Borja

Román Collado
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El padre del cantautor británico
Liam Payne llegó este viernes a
Buenos Aires, Argentina, para poner
orden tras la muerte de su hijo; llegó en
la madrugada al aeropuerto de Ezeiza,
en las afueras de Buenos Aires.

Su primera parada fue en la fiscalía
que investiga la muerte de Payne, ocu-
rrida el miércoles, y luego a la morgue
de la capital, de acuerdo con imágenes
de la televisión local que siguieron su
recorrido a bordo de una camioneta
negra.

Según la información, estuvo media
hora y más tarde se trasladó al Hotel
Casa Sur, situado en el barrio de
Palermo donde murió el artista tras
caer de un tercer piso al patio interno
del establecimiento, una vez en el hotel
visitó el altar improvisado que fanáti-
cas argentinas hicieron.

De acuerdo con testigos, Geoff
Payne se detuvo a leer las cartas, pos-
tales y mensajes que las "directioners"
dejaron en memoria de Liam, besó
algunas fotos y agradeció a las jóvenes
su apoyo y amor por su hijo.

Por otro lado, de acuerdo con las
imágenes, el padre de Liam iba acom-
pañado del jefe de seguridad en One
Direction, lo que hizo que fanáticas
alrededor del mundo se pusieran más
sentimentales tras la partida del can-
tante.

Asimismo, en redes sociales fanáti-
cas del cantante y de la banda han
difundido un mensaje de respeto para
Liam y el luto que están viviendo su
familia y amigos, por lo que piden no
difundir imágenes que puedan afectar
los sentimientos de sus más cercanos.
Debido a esto, las fans afuera del hotel
quisieron tapar la vista de los camaró-
grafos para evitar que tuvieran fotos de
Geoff Payne.

Finalmente, tanto Louis Tomlinson,
Niall Horan, Zayn Malik y Harry
Styles, excompañeros de banda, como
otras celebridades se han despedido de
Liam, lamentando su pronta pérdida y
recordando los momentos que pasaron
junto a él.

Llega padre

de Liam 

a Argentina

El Universal.- 

Artistas de talla nacional e interna-
cional se dieron cita anoche en el
Teatro Matamoros para caminar por la
alfombra roja, durante la inauguración
del Festival Internacional de Morelia
(FICM) 2024.

El Festival dio inicio con la proyec-
ción de "Emilia Pérez", película musi-
cal que aborda la vida de una narco-
traficante transgénero en busca de
redención.

También en el primer día, se contó
con la presencia del director francés
Jacques Audiard y su crew, junto con
los directores franceses Antoine
Chevrollier y Dominique Marchais,
además de representantes de la
Semaine de la Critique de Cannes. 

Con la presencia de Daniela
Michel, fundadora y directora general
del Festival Internacional de Morelia,
que cumple 22 años de trayectoria,
Audiard recibió el Premio a la
Excelencia Artística en el arranque del
22 Festival Internacional de Cine de
Morelia 

La ceremonia inaugural culminó
con las develaciones de butacas en
honor al equipo de EMILIA Pérez: el
director Jacques Audiard y las actrices
Karla Sofía Gascón y Adriana Paz.

ALFOMBRA ROJA
El furor de los presentes llegó al

máximo cuando algunas de estas
estrellas se acercaron a las vallas para
saludarlos y acceder a tomarse una
foto con los fans que les gritaban a
todo pulmón, entre ellas Yalitza
Aparicio y Liv Tyler.

De igual forma, personalidades
como Rodrigo Prieto, director de
Pedro Páramo, desfilaron por esta
alfombra roja, ante los ojos de decenas
de morelianos y visitantes que desde
la Plaza de Armas y alrededores no
perdían la oportunidad para fotogra-
fiar a los artistas.

EMILIA PÉREZ
El premio a Mejor actriz que Karla

Sofía Gascón ganó en Cannes hace
unos meses por el filme Emilia Pérez
está en sal y cal.

"Está en el mejor de sitio de mi
casa y además lo cargo al sol y lo
pongo con sal y cal porque es un cuar-
zo, entonces no quiero que me de mala
vibra", dijo este viernes al término de
la conferencia inaugural del Festival
Internacional de Cine que comenzó en
esta ciudad.

Emilia Pérez cuenta la historia de
un poderoso narcotraficante mexica-
no, quien contrata a una abogada para
encontrar al mejor médico que le
ayude en su transición a mujer.

Gascón comparte créditos con las
estadounidenses Zoe Saldaña y Selena
Gomez, así como la mexicana Adriana
Paz, quienes también se alzaron con
dicho galardón en el certamen francés.

Junto con el realizador galo
Jacques Audiard (Un profeta) y
Adriana, la actriz española sostuvo un
encuentro con la prensa, en el que uno
de los cuestionamientos fue cómo
sería tomado en el mundo el hecho de

retratar en cine a un México con nar-
cos y desapariciones.

"En las funciones (en otros festiva-
les) la gente termina amando México,
país al que no lo define la violencia,
(dicen) que es un lugar donde la gente
se puede superar.

"A lo mejor me meto en un asunto

que no me llama, pero yo pienso en
España y en todos los países de
Europa donde se consumen drogas y
hay narcos", detalló.

"Es como cuando a los españoles
les dicen que son toreros todos y el
pueblo mexicano tiene cosas maravi-
llosas, yo no me he encontrado jamás
con ningún narco", subrayó.

Agradece el amor a su hijo.

Jacques Audiard y el elenco de “Emilia Pérez”.

El Universal.-                                             

Ángela Aguilar habló por primera vez
sobre su relación con Christian Nodal ya
como su esposos, la cantante de 21 reveló
algunos detalles sobre su matrimonio con
el cantante que 15 días antes de confirmar
su romance con ella, hizo público su rom-
pimiento con Cazzu, la cantante argentina
con quien tiene una hija llamada Inti.

La hija de Pepe Aguilar sostiene que no
tiene por qué dar explicaciones de su vida
a nadie, y que los medios de comunicación
son los que han construido una telenovela
de su historia con Christian.

"Si todo el mundo ya ha inventado su
versión entonces por qué tengo que decir
algo. Se han creado literalmente sus pro-

pias telenovelas sobre el tema", dijo en
entrevista con ABC News.

La cantante, que apareció por primera
vez con su esposo Nodal en una alfombra
roja, fue puntual en asegurar que en su his-
toria de amor con Christian no se le lastimó
a nadie, que ambos tienen la consciencia
tranquila y aunque no dijo nombres, afirmó
que actualmente todos los involucrados
están en el mismo canal.

"Lo único que puedo decir es que todos
los involucrados están juntos y unidos,
todos estamos en la misma página, a nadie
le rompieron el corazón y tenemos la con-
ciencia tranquila", afirmó.

Sin dar mayor detalle, reveló que ella y
su esposo estaban bien y juntos desde
mucho antes de que la gente lo supiera.

"Meses antes que ustedes supieran,
nosotros ya estábamos bien. Nosotros lo
compartimos porque como figuras públi-
cas desafortunadamente hay que hacerlo".

Ángela Aguilar confesó que desde muy
pequeña ha sufrido muchas decepciones,
entre ellas amorosas, le han roto el corazón
varias veces, las ilusiones, incluso
Christian, su esposo desde hace casi tres
meses, lo hizo en el pasado.

"Christian me rompió el corazón hace
tiempo, pero ahora no está roto. Está sana-
do".

Admitió que irónicamente desde que
está felizmente casada ha escrito can-
ciones de despecho, pero no hay pro-
blema porque su esposo sabe que lo
ama.

Confiesa Ángela Aguilar cómo inició su relación con Nodal

Llueven celebridades en arranque del

Festival Internacional de Cine de Morelia

El Universal.-                                                   

Son varias las personalidades que
se han enfrentado al cáncer de mama
y han conseguido salir victoriosas de
la lucha y por lo que se suman a las
voces en búsqueda de su prevención
y concientización.

Este 19 de octubre se conmemora
el Día Mundial de la Lucha contra el
Cáncer de Mama, una enfermedad
que, de acuerdo con datos de la
Organización Mundial de la Salud,

una de cada 12 mujeres enfrentará en
su vida.

"Fue en octubre cuando me diag-
nosticaron cáncer de mama, y pues
se vuelve una fecha significativa;
afortunadamente fue temprano, por
eso es que les hablo tanto de preven-
ción, porque si llega uno temprano,
pues aquí estoy 13 años después
contándolo", expresó Daniela Romo,
quien se unió al grupo de famosas
que han librado esta batalla junto a
Alejandra Guzmán, Adamari López,

Bárbara Mori, Angélica María,
Alicia Machado, Lorena Meritano,
Martha Guzmán y Lolita Cortés.

"Fui al ginecólogo por desajustes
en mi menstruación. Saca análisis,
pasan dos semanas, voy con mi hija y
dice: "qué bárbara tu matriz está
increíble", y dice: "Lola tienes un
tumor en la mama izquierda", se me
cayó el mundo", relató Lolita quien
asevera que una revisión a tiempo
cambiará todo.

El Universal.-                                                   

En unos días, Paty Cantú cumplirá 40
años. Eso es algo difícil de procesar en la
mente de quienes la han visto como una de
las figuras juveniles del pop más consis-
tentes en México y Latinoamérica desde
2001, cuando, a sus 18 años, debutó en el
dueto LU.

Pero su madurez va más allá; la tapatía
es muestra del empoderamiento femenino
en una industria en la que, destacar sigue
siendo algo complicado.

Las experiencias personales que ha
vivido han moldeado su perspectiva sobre
el empoderamiento femenino en la indus-
tria musical. De hecho, considera que ella

misma padeció la falta de apoyo.
En 2023, Cantú abrió una nueva gira en

esta nueva era de artista independiente
realmente. Hoy, que es dueña de su vida
entiende su carrera desde una posición
muy distinta.

La también actriz se ve siempre hacien-
do música: en cinco años todavía en los
escenarios, y en 10 ya como productora de
lleno, apoyando a artistas emergentes.

A la par, tiene proyectos distintos: es
dueña de un equipo de futbol, tiene una
línea de ropa que ella diseñó, cuenta con
una editorial, Drama Queen Publishing,
donde firma a autoras emergentes 

“Estoy en muchas cosas y siempre con
ganas de continuar diversificándome”.

No se hirió a nadie, precisa.

Vivo siempre con ganas de continuar diversificándome. No pienso detener-
me, dijo la cantante y empresaria.

Paty Cantú crea su ‘Suerte’

Yalitza Aparicio y Karla Sofía
Gascón.

Liv Tyler, la sensación.Premio a la Excelencia artística.

Viven las famosas para contarlo
DÍA MUNDIAL CONTRA EL CÁNCER DE MAMA

Relatan cómo fueron diagnosticadas y de qué modo superaron el cáncer, como un modo de generar conciencia.
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La memoria es el punto en común entre
las dos nuevas esculturas que presenta el
Museo de Arte Contemporáneo de
Monterrey (MARCO), como parte de su
programa de comisiones.

Se trata de “Aquí siempre es jueves”,
de la artista Yolanda Ceballos (Monterrey,
1985) y de Tu imagen se borrará, pero
nunca se la llevará el viento, de Isaac
Olvera (Puebla, 1982).

La primera obra, “Aquí siempre es jue-
ves”, es una instalación multisensorial con
máquinas que recrean la neblina, focos que
emulan la luz del día, así como relámpagos
y una bomba de agua para generar lluvia.

Ceballos, quien tiene formación como
arquitecta, construyó todo este escenario
para crear un "tiempo atmosférico" en
específico, es decir, recrear las condiciones
climáticas de un día jueves que le fue sig-
nificativo. La pieza también tiene dibujo,

perfume y un dulce que comparten aroma
y sabor.

"La instalación tiene también una
escultura, con las proporciones en mi cuer-
po, en concreto y cristal. Hay teorías que
dicen que cuando haces un objeto en tus
dimensiones, te transfieres a ese objeto.
Entonces la escultura soy yo viviendo den-
tro de este día en un loop infinito", explica
la artista en entrevista.

Ceballos, quien ha expuesto en la
galería Pequod Co. y el Museo de Arte
Carrillo Gil, trabaja el tema de la memoria
porque le interesa registrar tiempos y espa-
cios donde ocurrieron sucesos en específi-
co.

"La memoria nunca es la misma, uno
va reescribiendo lo que vivió hasta conver-
tirse en ficción", agrega la artista,

Por su parte, en “Tu imagen se borrará”,
pero nunca se la llevará el viento, Olvera
hace una escultura en memoria de los artis-
tas y escritores marginales.

La obra es un conjunto de cinco postes
con pelucas de cabello humano, expuestas
en el patio del museo. La creación surgió
un día que el artista escuchó en un camión
el poema Natasha y yo, del escritor
Francisco Jaymes. La musa del poema es
Natasha Fuentes Lemus, hija de Carlos
Fuentes.

Olvera dice que su obra es una metáfo-
ra visual del desgaste de la vida de los
artistas que están en la calle, como Edgar,
quien recitó el poema en el camión y ya
falleció, o el autor del texto, que es parte de
un grupo de escritores que viven en la calle
."En el título está la premisa de que la obra
se va a desgastar con el paso del tiempo.
De ahí viene la relación con el poema, que
habla de una vida maravillosa que conclu-
ye. Estos artistas fallecen o no vuelves a
ver (...) pero los llevo a la memoria con
esta obra", declara Olvera, quien expuso
en 2017 esta escultura en Bold Tendencies,
Londres.

Apuesta MARCO por 
la memoria en el arte

Celebra San Nicolás su ‘Elote Fest SN 2024’
César López                                            

Un elolito, un clima fresco y con
lluvia fue la combinación perfecta para
que más de 5 mil personas disfrutarán
del tradicional "Elote Fest SN 2024",
evento organizado por el Municipio de
San Nicolás.

Música en vivo, espectáculos, rifas,
stands de fotos y mucha diversión para
promover a emprendedores especialis-
tas en los snacks con o a base de elote,
fueron el común denominador durante
la jornada.

El festival organizado por el
Instituto de Planeación y Desarrollo
Municipal (INPLADEM), cada año se
va convirtiendo más en una tradición
por reunir a los mejores eloteros de la
ciudad y ofrecer diversas presentacio-
nes de este producto en la Plaza
Principal "Bernardo Reyes".

Además de brindar un espacio y
antojos para toda la familia, el Alcalde
Daniel Carrillo Martínez, destacó que
este tipo de eventos colabora con la
promoción de negocios nicolaíta,
impulsando la economía del munici-
pio.

"Son cincuenta negocios que noso-
tros esperamos que vendan todo el pro-
ducto, evidentemente varía la cantidad
de venta en cada uno pero estamos
seguros que lo que venden en un fin de
semana, lo van a vender el día de hoy
sin lugar a dudas, porque hacemos un
evento para toda la familia,hay música,
hay un espectáculo para niños, tene-
mos un corredor artesanal, backstage
con sets para fotografía en un compo-

nente otoñal... y el elote, la cereza del
pastel para que vengan a cenar, a con-
vivir con familia y probar innovacio-
nes que tienen nuestros eloteros", des-
tacó Carrillo Martínez.

Este es el tercer "Elote Fest" que
realiza el Gobierno Municipal de San
Nicolás y es un completo éxito, por lo
que se espera continuar con esta deli-
ciosa tradición.

El arte llegará a Galeana, El Carmen y García, Cerralvo, General Terán, Guadalupe,
Mina y Salinas Victoria.

Las piezas estarán en exhibición
hasta febrero.

Llegará el Festival a 
las Esferas culturales NL

César López                                               

Las Esferas Culturales de Nuevo León
recibirán espectáculos escénicos de primer
nivel, esto como parte de la labor de llevar
el Festival Internacional de Santa Lucía a
todos los rincones de la entidad.

Estos recintos, ubicados en Galeana, El
Carmen y García, así como los Centros
Comunitarios San Gilberto, San Bernabé,
Santa Fe, Monte Kristal y los municipios
de Cerralvo, General Terán, Guadalupe,
Mina y Salinas Victoria son las sedes
donde los asistentes podrán disfrutar de
manera gratuita las funciones programa-
das.

“El Festival Internacional Santa Lucía
es un ejemplo muy claro de cómo la cul-
tura es el puente que nos conecta y pro-
yecta hacia nuevas oportunidades de cola-
boración y crecimiento. Desde la
Secretaría de Cultura, hemos trabajado
con el firme compromiso de garantizar
que las expresiones artísticas y culturales
lleguen a cada rincón de Nuevo León y el
Festival es uno de los pilares para lograr-
lo”.

“En esta edición, seguimos dando un
importante paso adelante para expandir el
festival más allá de sus escenarios tradi-
cionales. La cultura es para todos, y por
eso hemos fortalecido nuestra presencia
en los municipios y en múltiples espacios
de nuestro estado, apegados al compromi-
so personal e institucional que tenemos
para reforzar esa tarea valiosa e indispen-
sable para toda nuestra sociedad”, afirmó
Melissa Segura Guerrero, Secretaría de
Cultura de Nuevo León. 

De México llegará Empty, que arrancó
su primera función en el día de cierre de la
Feria del Libro de la Esfera Cultural El
Carmen el 19 de octubre.

Bajo la dirección de Manuel Ariga,
"Empty" llevará a los espectadores a un
viaje encantador pleno de humor y pro-
fundidad, donde seremos testigos de cómo
el protagonista, quien va en búsqueda de la
felicidad, nos evocará en esta pieza escé-
nica la importancia de disfrutar de los
pequeños detalles de la existencia. En
Empty, música y comedia clown se unen
para dar una función extraordinaria.

De Colombia llega Son Bareke hacien-
do un Homenaje a la Cultura e
Idiosincracia presentado por “Tradición
Folclórica”, agrupación de danza folclóri-
ca de Ibagué, Tolima.

El Tolima es una región de Colombia
en la que la música es la expresión cultu-
ral más destacada. La música del Tolima
es una representación artística y cultural de
la región Andina y el centro-oeste de
Colombia. Se caracteriza por incluir rit-
mos para acompañar bailes, letanías y can-
tos propios de los amerindios. Algunos
bailes folclóricos de Colombia que pre-
sentarán para el público de Nuevo León
son cumbia, mapalé, joropo, sanjuanero,
bambuco, champeta, currulao y, por
supuesto, el vallenato. 

Ibagué, la capital del Tolima, es cono-
cida como la Capital Musical de
Colombia.

La compañía italiana Bubble on Circus
presentará el espectáculo Man in Bubble
(El hombre en la burbuja), donde lo este-
lariza su director artístico, Mariano Buz.
Desde 1996 ha producido espectáculos de
teatro, circo, música, magia y pompas de
jabón con altos contenidos de humor. 

Sus propuestas artísticas han sido pre-
sentadas en España, Francia, Argentina,
Japón, Italia, Suiza, China, Austria,
Tailandia, Holanda, Corea del Sur,
Finlandia, Rumanía, Portugal, Alemania y
el Principado de Mónaco, ahora llegando
para los públicos de Nuevo León Ha sido
premiado varias veces y ha batido oficial-
mente 2 récord mundiales Guinness.

El espectáculo que propone en esta
ocasión es original y divertido que combi-
na el arte de las pompas de jabón, teatro de
calle y comedia. Con su sentido del humor
llevará al público familiar a un mundo
poético y memorable con elegancia y
situaciones muy graciosas, creando un
ambiente mágico con trucos asombrosos.

“Queremos asegurar que cada persona,
sin importar su ubicación o condición,
tenga la oportunidad de vivir y disfrutar de
esta gran fiesta cultural de manera gratui-
ta. Al hacerlo, promovemos el acceso
equitativo a la cultura, porque sabemos
que la cultura tiene el poder de transformar
y enriquecer nuestras sociedades”, destacó
Segura Guerrero.

El programa con fechas y horarios de la
programación de los espectáculos en dife-
rentes sedes puede ser consultado en la
página oficial del Festival Internacional de
Santa Lucía y las funciones en las Esferas
Culturales son también anunciadas en las
redes sociales de la Secretaría de Cultura
de Nuevo León.

¡Que comience la fiesta!
FESTIVAL INTERNACIONAL SANTA LUCÍA

César López                                               

Dieciséis días de arte y cultura,
comenzarán a partir del día de hoy
a través de la edición 2024 del
Festival Internacional de Santa
Lucía.

Para este año el magno Festival
Cultural ofrecerá 240 expresiones
artísticas y culturales con acceso
libre para el gozo y entretenimien-
to de la sociedad. 

En foros abiertos, recintos cer-
rados e incluso en los Centros de
Readaptación Social la partici-
pación de 50 compañías locales,
nacionales y extranjeras harán
realidad el lema de la decimosépti-
ma edición: Las Artes a la Calle. 

Victoria Kühne, presidenta del
patronato del FISL, presidió este
jueves la rueda de prensa donde
integrantes de las compañías que
se presentarán este fin de semana
explicaron en qué consisten sus
espectáculos. 

Yann Ecauvre, Director
Artístico de Cirque Inextremiste,
compañía francesa, comentó sobre
el concepto de libertad que el
espectáculo dirige a la audiencia,
en dónde un grupo de internos de
un centro psiquiátrico buscan
escapar lográndolo con Éxito. 

Ecauvre expresó que muchas
personas pueden sentirse “encer-
rados” en sí mismos y su objetivo
es transmitir que no existen
imposibles para lograrlo y ser
libres. 

Un campamento de verano típi-
co de los años 70 y 80´s es la pre-
sentación de FLIP Fabrique,
donde acróbatas mostrarán su
energía y arte para dominar las
alturas, dijo Jasmin Blouin,
Artista Miembro de la compañía
canadiense. 

Para los más pequeños de la
familia, That Science Gang, com-
pañía australiana, los sumergirá
en el mundo de las letras del alfa-

beto y con cada una de ellas
realizar un experimento, comentó
David Lampard, Director de la
compañía.

Marcelo Seltzer, artista
regiomontano, presentará la
exposición El Laberinto de
Puertas, por primera vez, en una
estación del Metro, que podrán
disfrutar los usuarios del trans-
porte público, pero también será
un punto de atracción para aquel-
los que no conocen su servicio. 

“Esta diversidad de espectácu-
los inicia este sábado 19 de octubre
en diversos escenarios, y estoy
cierta que coinciden conmigo de
que serán magníficos, verdaderos
espectáculos de talla mundial que
todos los ciudadanos podrán dis-
frutar, tanto de manera presencial
como a través de las plataformas
digitales”, precisó Victoria Kühne.

La agenda completa se puede
consultar en https://festivalsan
talucia.gob.mx/ Son 16 días de actividades artísticas para todos los gustos.

El Festival, que cumple ya tres años, se ha convertido en toda una tradición.

Recuerdan a 
David Huerta
El Universal.-                                         

El registro testamentario del poeta
David Huerta está presente en su libro
póstumo "Razones para no fundar
una religión", pero no lo puso David,
aseguró su amigo, poeta y ensayista
Carlos Ulises Mata, durante el home-
naje a David Huerta en la Casa
Universitaria del Libro de la UNAM.

Ahí se celebró la vida, la poesía, el
legado y mucho, el pensamiento a
favor de la paz, de David Huerta, a
dos años de su muerte y en el marco
de su 75 aniversario de nacimiento.

En la Casa Universitaria del Libro
de la UNAM se reunieron amigos,
seres queridos y lectores para recor-
dar al escritor y editor. Lo hicieron
con cuatro actividades, la inaugu-
ración de la exposición "Los libros
del armadillo", una colección que a lo
largo de varios años Juan Pascoe,
Verónica Murguía y David Huerta; la
presentación del segundo número de
"Cuaderno de octubre", la revista en
memoria de su vida y obra; la pre-
sentación de su libro de poesía póstu-
mo "Razones para no fundar una
religión", y la charla "Poesía y cultura
de paz" en David Huerta.

Carlos Ulises Mata dijo que en el
libro póstumo, de 130 páginas, "la
tonalidad fatalista o de anticipación
fúnebre la añadimos nosotros y la
admiten ciertas páginas del libro por
la presencia de dos poemas muy
breves, parecerían secundarios en el
armazón completo del libro, que reg-
istran los avisos que la mortalidad
hizo al cuerpo de David, específica-
mente a sus riñones, pero nunca a su
portentoso cerebro y a su portentoso
corazón".

La última parte del homenaje
fue una conversación sobre Huerta
y la Paz. 


